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Divulgação

A deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) — segunda pre-
sidenta da Apeoesp e com uma
história de vida dedicada à edu-
cação — tem destacado, em alto

TARCÍSIO, CONTRADITÓRIO
e bom som, o quanto o governa-
dor Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) tem sido contraditó-
rio ao tratar da educação públi-
ca no Estado de São Paulo. A9

PINACOTECA – I
O novo espaço em que está a

Pinacoteca Municipal “Miguel
Dutra” – agora no Armazém 14A
do Engenho Central – foi bem re-
cebido por quem participou da so-
lenidade de inauguração, realiza-
da na sexta-feira (10) – até pesso-
as que, inicialmente, haviam sido
contra, entenderam que a propos-
ta do prefeito Luciano Almeida
(PP) foi “positiva” e a cidade ga-
nhou mais um espaço cultural.

PINACOTECA – II
Este Capiau, idoso e cansado,

já escreveu por diversas vezes, e
repete, com base na experiência trau-
mática que foi o processo de mu-
dança da Pinacoteca Municipal: às
vezes, o que falta é trato e um pouco
mais de diálogo. Toda a celeuma
poderia ter sido evitada, se a pro-
posta – quando anunciada – tives-
se sido melhor dialogada. Fica a li-
ção: política é sinônimo de diálogo.

PINACOTECA — III
Importante lembrar que a sua

gestão recebeu muitas críticas
quando anunciou a mudança da
antiga sede, na rua Moraes Bar-
ros 233, para o Engenho Central.
Em seu discurso, Luciano Almei-
da chegou a dizer que aquele era
um dos dias mais felizes do seu
mandato, por ver se concretizar o
sonho de inaugurar uma Pinaco-
teca moderna, adequada aos pa-
drões de um espaço de arte, ago-
ra mais próxima da população.

PINACOTECA — IV
Sem perder tempo, Luciano

também anunciou que a antiga
sede da Pinacoteca vai ser en-
campada pela Secretaria de Edu-
cação, com o intuito de transfor-
má-la num centro de excelência
em treinamento e reciclagem
para os professores municipais,
projeto que será executado sem
alterar a linha arquitetônica do
prédio. A praça existente ao lado
também será revitalizada.

PINACOTECA — V
Esse Capiau, idoso e cansado,

ficou sabendo inclusive que a pre-
sidente do Fussp, Andréa Almei-
da, teve papel importante nos bas-
tidores da data na entrega da Pina-
coteca, cobrando dos responsáveis
que ela ficasse pronta antes da aber-
tura da Festa das Nações, para que
assim pudesse se tornar mais um
atrativo de qualidade ao público que
prestigia o evento solidário. Ótimo.

PINACOTECA — VI
Todos esperavam na inaugu-

ração pela presença da vereado-
ra Raí de Almeida (PT), uma das
principais críticas da mudança de
prédio da Pinacoteca. A vereado-
ra, no entanto, decidiu prestigiar
a abertura da exposição de escul-
turas que aconteceu Fundação
Municipal de Ensino de Piracica-
ba (Fumep) no mesmo horário.
Oportunidade não faltará!

ESFORÇOS
Equipe do Centro de Comuni-

cação Social (CCS) da Prefeitura
desdobra-se na época da Festa das
Nações, e sempre, para atender às
demandas da imprensa e acertar os
últimos detalhes da organização do
evento. Nesta correria, quem se des-
taca é o cinegrafista Guilherme Val-
danha, que praticamente está “mo-
rando” no Engenho Central para
conseguir dar conta das suas atri-
buições nestes dias. Parabéns.

VICE
Possivelmente, o vice-gover-

nador do Estado, Felíciio Ramu-
th, visita Piracicaba hoje, especi-
almente a sede da Caterpillar,
tendo em vista inaugurações que
a empresa fará. Várias autorida-
des já confirmaram presença.

REJEITADO — I
A lista de rejeitados só au-

menta na Assembleia de Deus-
Ministério de Madureira, lidera-
da pelo pastor-presidente Dilmo
dos Santos. O pastor Ronaldo, lí-
der setorial na AD, por mais que
se articule, não consegue sequer
ser plano B da Igreja, que apoia
atualmente Gesiel de Madureira. 

REJEITADO — II
Mario de Madureira, já exclu-

ído do Ministério, por apoiar Heli-
nho Zanatta (PSD) — uma injusti-
ça por sinal — é outro que não achou
espaço. Ainda que tenha buscado e
não logrou êxito. Corre, nos basti-
dores, que o nome de opção para
a Assembleia de Deus é Guilher-
me Togni, de confiança do pas-
tor-presidente Dilmo dos Santos.

MARIA DE JESUS
Ironicamente chamada de

Maria de Judas, por se aliar com
as correntes que a Igreja não
aprova, atualmente, Maria de
Jesus está com o atual governo.
Aumenta a lista de rejeitados.

DE MADUREIRA?
Tantos candidatos com o co-

dinome Madureira, que se confun-
de a população. O único que assu-
miu mandato em Piracicaba foi Edil-
son de Madureira, que luta pela re-
eleição. Perguntar não ofende: o
pastor-presidente Dilmo vai apoiar
quem? É livre e cada sabe o que faz.

PARTIDOS? - I
O vereador Fabrício Polezi

(PL) rebateu o teor de imagem pu-
blicada em rede social, que cita o
parlamentar “e seus dois parti-
dos”. A montagem usa duas fotos
do vereador — uma com o deputa-
do estadual Alex de Madureira
(PL), em 19 de fevereiro, em seu
ato de filiação à sigla, e outra com
o prefeito Luciano Almeida (PP),
no dia seguinte — e questiona se
Polezi é oposição ou situação.

PARTIDOS? - II
O parlamentar reforçou sua

posição. “Eu não finjo ser de direi-
ta; eu sou de direita. Eu não finjo
ser apoiador do Bolsonaro; eu sou
apoiador do Bolsonaro”, disse o
vereador, na tribuna, durante a
27ª Reunião Ordinária, no último
dia 9. Ele reproduziu no telão do
plenário vídeo da visita do ex-pre-
sidente da República a Piracicaba,
no qual Jair Bolsonaro (PL) orien-
ta pré-candidatos a vereador.

PARTIDOS? - III
“Vocês, uma vez se elegendo,

não têm que ser oposição ao pre-
feito. Vocês têm que ter capacida-
de de se antecipar a problemas e
levar ao prefeito, para que [o pre-
feito] não erre. Somente dessa ma-
neira nós podemos fazer o muni-
cípio, o Estado, o Brasil melhor
para todos nós”, disse o ex-presi-
dente Jair Messias Bolsonaro, na
ocasião da visita em Piracicaba.

PARTIDOS? - IV
Polezi endossou o comentário.

“Eu sempre tomei essa ação como
iniciativa do meu mandato desde
o princípio: o que for bom eu vou
apoiar, vou me antecipar aos pro-
blemas, levar para o prefeito, e o
que for ruim eu vou criticar”, se
defendeu. “Gostaria de deixar um
recado para esse energúmeno que
fez essa arte: muito obrigado, você
só está me promovendo”, finalizou.

A Hyundai Motor Brasil, pa-
trocinadora da Festa das Nações
de Piracicaba desde 2010, vai
doar, como em todas as edições
anteriores, um carro zero-quilô-
metro como prêmio da rifa pro-
movida pelo Fundo Social de So-
lidariedade (FUSSP). A renda da
ação será destinada a entidades
sociais do município que atuam
em causas voltadas para educa-
ção, assistência social, esporte e
saúde. Na edição de 2024, a ver-
são oferecida pela Hyundai será
o Novo HB20 Comfort Plus MT,
na cor Cinza Silk e equipado com
motor 1.0, que tem valor sugerido
de R$ 90.490. Este modelo se des-
taca por itens como o conjunto de
seis airbags, câmera de ré, assis-
tente de partida em rampa, sen-
sor crepuscular para acionamen-
to automático dos faróis, central
multimídia de 8", com conectivi-
dade sem fio para Apple CarPlay e
Android Auto, direção elétrica
progressiva, vidros elétricos com

Hyundai doa HB20 zero para
rifa da 39ª Festa das Nações
Considerado o maior evento filantrópico de Piracicaba, a Festa das Nações

deste ano tem um HB20 da Hyundai para rifa: parceria desde 2010
função one touch e piloto automá-
tico com limitador de velocidade.

PATROCÍNIO — A Hyun-
dai patrocina de forma ininter-
rupta, desde 2010, todas as edi-
ções da Festa das Nações de Pira-
cicaba, antes mesmo de inaugu-
rar sua fábrica, onde atualmente
são feitos os modelos CRETA e
HB20. “A Hyundai entendeu, des-
de o primeiro momento, a impor-
tância que a Festa das Nações tem
para a cidade de Piracicaba e,
além de patrocinar o evento, con-
tribuímos com a doação de um
automóvel zero-quilômetro para
ajudar na arrecadação de recur-
sos financeiros para as entidades
sociais. Temos muito orgulho em
doar um veículo produzido na ci-
dade, com todo o carinho de nos-
sos colaboradores piracicabanos”,
diz Maurício Jordão, gerente sê-
nior de Relações Públicas e Im-
prensa da Hyundai Motor Brasil.

FENAPI — A venda da rifa é
coordenada pela FENAPI – Asso-
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Na edição de 2024, a versão oferecida pela Hyundai
é o Novo HB20 Comfort Plus MT, cor Cinza Silk, equipado
com motor 1.0, com valor sugerido de R$ 90.490,00.

ciação Cultural Festa das Nações
de Piracicaba — juntamente com
o FUSSP. Em 2023, a Festa das
Nações de Piracicaba registrou pú-
blico de mais de 86 mil pessoas
presentes nos cinco dias de atra-
ções. Com foco em ações de res-
ponsabilidade social, o evento con-

tou com mais de 5 mil voluntários
durante todos os dias de ativida-
des. Toda arrecadação foi reverti-
da para instituições piracicabanas
que, por sua vez, realizaram di-
versos projetos ao longo do ano, e
atenderam cerca de 30 mil pesso-
as em toda a cidade de Piracicaba.

O pré-candidato a prefeitura de
Piracicaba, Barjas Negri (PSDB)
participou juntamente com o
vereador e pré-candidato a re-
eleição, Pedro Kawai (PSDB)

ONDINHAS
de uma roda de conversa com
vários amigos, no bairro Ondi-
nhas. O bate-papo descontraí-
do teve como tema os avanços
e melhorias para Piracicaba. 
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AGORA, NO
ENGENHO
CENTRAL
A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cul-
tural), inaugurou na noite de
sexta (10) a Nova Pinacote-
ca Municipal Miguel Dutra,
que fica no Armazém 14A do
Parque do Engenho Central.
A cerimônia de entrega do
espaço, prestigiada por cer-
ca de 400 pessoas, contou
com a presença do prefeito
Luciano Almeida, da primei-
ra-dama Andréa Almeida, do
secretário da Ação Cultural,
Carlos Beltrame, do secretá-
rio da Semozel (Secretaria de
Obras e Zeladoria), Marcio
Marino, entre outras autorida-
des. No sábado e no domin-
go, mais de 370 pessoas
passaram pelo Armazém 14A
para ver as duas mostras do
local: o 7º SAP (Salão de Aqua-
relas de Piracicaba) e Meu
nome? Carmela Pereira!.
Também participaram da
solenidade a diretora da Pi-
nacoteca, Renata Gava, e
toda a equipe do espaço. A5
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VISITA GUIADA
O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes,
equipamento mantido pela
Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), promove
hoje (14), a partir das 19h,
uma v is i tação guiada ao
acervo permanente. A ativi-
dade lúdica será comanda-
da por Fábio Fernandes e
Lúcia Cortez e é voltada para
todas as idades. As inscri-
ções podem ser realizadas
pelo WhatsApp do Museu
(19) 3422-3069. As vagas
são gratuitas e limitadas.



A2
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 14 de maio de 2024

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Laudate Deum e a Ecologia Integral
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Adelino Francisco
de Oliveira

Sob o signo de
Francisco! Inte-
ressante a sim-

bologia que reveste a
atribuição do nome no
contexto bíblico. Na
mentalidade da Sa-
grada Escritura, o
nome revela e designa o destino,
a missão. Ao ser ungido Papa, o
cardeal Jorge Mario Bergoglio as-
sumiu o nome de Papa Francis-
co. Além de Pedro, o novo Papa
vislumbrou ser também Francis-
co. A escolha do nome novamen-
te indica, sinaliza e revela a con-
cepção e direção simbólica da
missão do atual papado. Em São
Francisco, a comunhão com a cri-
ação revela uma dimensão profun-
damente ecológica, onde toda cri-
ação passa a ser compreendida
como sagrada, reflexo e manifes-
tação do próprio Deus. A intensa
comunhão com a natureza possi-
bilita ao pobrezinho de Assis aco-
lher a dinâmica da vida em toda
sua complexidade, vivendo as do-
res e as alegrias da existência.

Louvar a Deus! A Carta
Encíclica Laudate Deum, do
Papa Francisco, em um movi-
mento de continuidade, atua-
lização e aprofundamento das
questões tratadas na Encíclica

Laudato Sí, publicada
em 2015, aprofunda os
ensinamentos sobre a
ecologia integral, res-
saltando o vínculo
complexo entre a vida
e o planeta terra. Man-
tendo o tema dos cui-
dados com a casa co-
mum, a Encíclica Lau-
date Deum, a quarta do

Pontificado de Francisco, enfa-
tiza as mudanças climáticas que
afetam tão profundamente a vida
em nosso planeta, a mãe terra.

Uma Epistola Encíclica, ou
seja, uma Carta Circular, é um do-
cumento pontifício, que traz o selo
da autoridade da Cátedra de São
Pedro. Por meio da Encíclica o Papa
aborda um determinado tema re-
lacionado com a vida da Igreja ou
com alguma questão própria da
dinâmica das relações em socieda-
de. Sob o prisma da fé cristã católi-
ca, a partir da autoridade do ma-
gistério papal, a Carta Encíclica é
uma comunicação direta do Papa,
cumprindo a função de orientar e
ensinar sobre determinada ques-
tão identificada como central.

Os pobres são os que mais so-
frem! O desequilíbrio climático tem
impingido um grande sofrimento
para um vasto contingente de pes-
soas no mundo, particularmente
para as pessoas que vivem em situ-
ação de maior vulnerabilidade so-

cial. Esse desequilíbrio é resultado
de uma atuação predatória, que
explora de maneira injusta e insus-
tentável a natureza. A visão equi-
vocada de desenvolvimento e pro-
gresso tem produzido graves con-
sequências para o meio ambiente
e para a vida em geral. A destrui-
ção do planeta alcançou uma es-
cala industrial, acentuando-se
vertiginosamente nos últimos 50
anos. A busca desenfreada por
acumular riquezas e obter cada
vez mais lucros parece estar levan-
do a humanidade a uma espécie
de cegueira crônica, que a torna
incapaz de enxergar que seu des-
tino está profundamente vincula-
do ao destino da própria terra.

A ecologia integral e a reconci-
liação com a natureza! Diante des-
te gravíssimo estado de coisas, tor-
na-se urgente e imprescindível a
construção de um novo paradig-
ma de desenvolvimento, pautado
na ética da ecologia integral. A

concepção da ecologia integral
parte do princípio básico de que
a humanidade e a natureza com-
põem uma mesma realidade com-
plexa. Isso significa que não é pos-
sível se separar o ser humano do
meio ambiente, pois há uma inte-
gração profunda e uma comu-
nhão sagrada entre ambos.

A Carta Encíclica Laudate
Deum busca atualizar a urgente
denúncia sobre o acelerado pro-
cesso de devastação ambiental
que tem provocado as mudan-
ças climáticas; procura alertar
sobre os riscos e sequelas para a
humanidade se tal postura per-
durar por mais tempo e, sobre-
tudo, vislumbra apontar o cami-
nho da esperança de uma hu-
manidade reconciliada com a
natureza, com o planeta. A ele-
vada compreensão, já presente
na sublime oração de louvor de
São Francisco, de que toda a cri-
ação contempla um profundo
vínculo fraterno é a mensagem
central e imprescindível da Lau-
date Deum do Papa Francisco.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

"IN EXTREMIS" (241)

vence o ódio, o bem
vence o mal. E isso está
acontecendo no Bra-
sil, onde a tragédia
de Porto Alegre reve-
lou a dimensão da
fraternidade de nos-
sa gente. Que, no
mais das vezes, fica
oculta pela opção dos
meios de comunica-
ção em transformar

o mal como notícia prioritária.
De tal forma, porém, a vio-

lência, o desrespeito, a indiferen-
ça banalizaram-se tanto, que o
bem, o bom e a verdade come-
çam, novamente, a ser notícia.
Que está no jovem ajudando a
velhinha a atravessar a rua; no
muito obrigado, no por favor. O
Brasil virou notícia mundial não
apenas pela tragédia gaúcha.
Mas, também, pela grandeza mo-
ral e espiritual da solidariedade.

Na comoção que nos abala,
assistimos, também, ao horror
promovido pelos chamados ne-
gacionistas. A pequenez moral e
espiritual deles tenta abalar a
grandeza da solidariedade do
povo brasileiro. Não há como
suportá-los, nesse espetáculo
amargo de ressentimentos, de
frustrados, de mal-amados. Eles
se unem aos amantes das misé-
rias humanas que assaltam, que
violam e violentam lares já so-
fridos. Como vê-los à imagem e
semelhança da divindade?

A vida emite sinais. Os de
agora são um momento de plena
revisão de princípios idealísticos
e, até mesmo, utópicos. O divisi-
onismo do país tornou-se de tal
forma evidente que parece irre-
versível. Isso reflete uma reali-
dade social de relação amigo/ini-
migo. Ou seja: para os amigos,
tudo; para o inimigo, a lei. Pois,
o amigo do meu amigo é meu
amigo; o inimigo do meu amigo
é meu inimigo. Os negacionis-
tas são inimigos. Resistamos.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Está lá: "E Deus
disse: ´Faça-
 mos o homem

à nossa imagem e se-
melhança". Foi quan-
do começaram as
complicações. A pri-
meira: se o verbo está
no plural - "façamos"
- o Deus falante esta-
ria acompanhado. Pois faz um
convite a um ou a outros a quem
se expressou. Houve, pois, um
projeto comum. Teólogos resolve-
ram, pelo menos para si mesmos,
haver um Deus pai, um Deus fi-
lho e o Espírito Santo. Com uma
informação racionalmente incom-
preensível: três em um; o Deus
trino. Isso explicaria o "faça-
mos". Mas complica ainda mais.

O homem é o ser humano,
o "húmus". Teria sido criado e,
portanto, uma criatura. Outra
indagação passou a perturbar
a multidão dos que, ao longo
dos milênios, foram criados.
Por quê, para quê? Uma das
primeiras respostas: "Amarás
ao Senhor teu Deus de todo o
teu coração, e de toda a tua
alma, e de todas as tuas forças,
e de todo o teu entendimento, e
ao teu próximo como a ti mes-
mo." Ufa! Nascer, pois, seria
uma graça, bênção, privilégio
ou uma prestação de serviços?

Mas, "vade retro Satana!"
Sai de mim, danado, que não
mais quero pensar nessas coisas.
Cansei. E, portanto, que nunca
mais me lamente por a humani-
dade ter gerado um Hitler, um
Stalin. Foram entropias, abortos.
Pois ela mesma gerou, também,
Francisco de Assis, Tereza de
Calcutá, Gandhi, tantas e tan-
tas almas generosas e fecundas.
Assim, pois, despertei para ape-
nas bendizer o milagre de parti-
cipar dessa aventura comum a
todos os seres vivos. Esse ser
parte, ainda que microscópica,
da natureza. Da Criação. E os
acontecimentos trágicos de Por-
to Alegre fortaleceram-me a fé
no ser humano. E, também, o
desprezo por gente lastimável.

Pensemos com clareza, com
lucidez: se somos frutos da Cria-
ção, como haveria - aquele ou
aquilo que criou - tê-lo feito para
o mal? Nós mesmos - humanos -
ao procriarmos, não é apenas o
bem que desejamos para nossas
criaturas? Outra face do misté-
rio está no surgimento do mal,
que é a ausência do bem. No en-
tanto, o desafio maior está em
enfrentá-lo, em superá-lo. E pro-
var a grande verdade: o amor

Grandeza, pequenez,
miséria humanas
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pela grandezapela grandezapela grandezapela grandezapela grandeza
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ampliando vozes sem necessaria-
mente entender ou questionar o
conteúdo. Essa repetição acríti-
ca contribui para a formação de
câmaras de eco, onde ideias e
crenças são reforçadas em um
loop fechado, isolando os indiví-
duos de perspectivas divergentes.

Ademais, a mitologia grega
oferece uma visão sobre a nature-
za transitória do poder e a impor-
tância da sabedoria, humildade e
perspectiva crítica. Deuses e heróis
gregos frequentemente enfrenta-
vam consequências severas por
seu orgulho e falta de autoconhe-
cimento. Da mesma forma, na
política contemporânea, a falta de
reflexão crítica e a incapacidade

A mitologia grega e as redes sociais
Clovis Vaz Filho

Amitologia grega e as redes
sociais, embora separadas
 por milênios, compartilham

uma fascinante intersecção com a
política contemporânea, oferecen-
do um prisma através do qual po-
demos examinar a natureza hu-
mana e sua interação com o po-
der. Neste contexto, a figura do
mito de Eco e Narciso se destaca
como particularmente relevante
para uma análise comparativa.

Na mitologia grega, Eco era
uma ninfa que perdeu sua voz,
condenada a repetir as últimas
palavras de outros, enquanto
Narciso, um jovem de beleza in-
comparável, apaixonou-se por
sua própria imagem refletida na
água, incapaz de desviar o olhar
de si mesmo até a morte. Essas
narrativas, ricas em simbolismo,
encontram um paralelo intrigan-
te nas dinâmicas das redes soci-
ais e na política contemporânea.

As redes sociais, como os mi-
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tos de Eco e Narciso, refletem e
amplificam características huma-
nas fundamentais: a busca por re-
conhecimento, a necessidade de
pertencimento e a obsessão por
autoimagem. Políticos contemporâ-
neos, assim como Narciso, muitas
vezes se veem refletidos na adula-
ção e na atenção que recebem em
suas plataformas digitais, corren-
do o risco de se tornarem deslum-
brados por uma imagem idealiza-
da de si mesmos, alimentada pelos
"likes", compartilhamentos e comen-
tários positivos. Essa busca inces-
sante por validação pode levar a
uma desconexão com a realidade,
onde a imagem pública e a auto-
percepção se tornam distorcidas.

Por outro lado, a figura de Eco
ressoa na maneira como o discur-
so político é ecoado nas redes soci-
ais, muitas vezes desprovido de
profundidade ou análise crítica.
Assim como Eco, os usuários das
redes sociais frequentemente repe-
tem informações, slogans e ideolo-
gias sem um exame cuidadoso,

de se engajar com visões opostas
podem levar a decisões prejudici-
ais e a uma desconexão com as ne-
cessidades e desejos da população.

Essa análise comparativa re-
vela como os mitos antigos podem
iluminar aspectos da condição hu-
mana que continuam relevantes
na era digital. A mitologia grega,
com suas histórias de poder, or-
gulho e consequências, oferece
uma lente valiosa através da qual
podemos examinar as complexida-
des da política contemporânea e o
papel das redes sociais na socie-
dade moderna. Assim, ao refletir
sobre essas narrativas milenares,
podemos ganhar insights sobre os
desafios e oportunidades que en-
frentamos hoje, buscando uma
maior autenticidade, empatia e
diálogo construtivo na esfera
pública, tão importantes para a
consolidação da democracia.

———
Clovis Vaz Filho, em-
presário de comunica-
ção e consultor político

ORATÓRIA NA ERA DIGITAL

do uma matéria da
revista Forbes des-
te ano, a persuasão
é uma das habilida-
des mais requisita-
das pelas empresas.

Lembrando que
o mesmo texto diz que
a persuasão requeri-
da em nada se asse-
melha à manipula-

ção. Manipular significa levar
por argumentação as pessoas a
fazerem o que não querem.  A
persuasão é o poder de con-
quistar a confiança de uma ou
mais pessoas para que elas to-
mem ações específicas que irão
ajudá-las. Ou seja, é um relacio-
namento de ganha-ganha, como
se diz na arte da negociação.

Sem a persuasão todos
têm sérias dificuldades em se
manter no mercado ou na li-
derança até mesmo da própria
empresa ou família. Em seus
relacionamentos profissionais
e pessoais todos precisam ur-
gentemente desse conhecimen-
to para conquistar com leveza
o próprio lugar no mundo.

———
Fermino Neto, professor

Fermino Neto

Gosto muito de
 andar a pé ali
pelo centro de

Piracicaba, entro
numa loja,  saio,
paro com algum am-
bulante e observo,
com respeito, a for-
ma como os vende-
dores oferecem os seus produ-
tos aos clientes. E o jeito tími-
do ou grosseiro com que pesso-
as pedem descontos acima do
normal ou rejeitam a oferta.

Tudo na vida é uma nego-
ciação. A ingerência do outro
sobre nós é inevitável, mas a li-
berdade de escolha nos possibi-
lita dizer sim ou não, vem dai a
enorme necessidade de desen-
volver  autoconfiança para pro-
duzir uma fala persuasiva.

Todos já tiveram contato
com um momento em que a
persuasão ou a falta dela fez
uma tremenda falta. Em tese
geral, é de se crer que você mes-
mo já se viu em dificuldades de
convencer alguém sobre o seu
ponto de vista. Ou pelo menos
já enfrentou discussões só por
ter emitido a sua opinião.

Mas, se você ainda não
passou por isso, é provável
que conheça alguém que o te-
nha passado. E talvez, mais
cedo ou mais tarde, você tam-
bém viverá algo parecido.

Não é a toa que as em-
presas no mundo todo bus-
cam profissionais que sejam
persuasivos sem serem arro-
gantes ou antiéticos.  Segun-

Veja se você também já
viveu algo semelhante
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Os empregadores que já sen-
 tiam o forte beliscão no
bolso - teriam de recolher,

no dia 20 próximo, a contribuição
previdenciária dos empregados
equivalente a 20% dos salários em
lugar de 1 a 4,5% do movimento
bruto - podem se acalmar. A deso-
neração continuará até o final do
ano, será flexibilizada a partir do
ano que vem, e irá diminuindo
até a extinção, em 2028. Isso evi-
tará a onda de demissões previs-
ta para agora, mas não dá garan-
tias de que os trabalhadores dela
estarão livres quando o tributo
começar a aumentar. A fórmula
proteladora do problema é resul-
tado de acordo entre o Ministério
da Fazenda e o Congresso Nacio-
nal, firmado entre o ministro Fer-
nando Haddad e o presidente do
Legislativo, Rodrigo Pacheco.

Por mais que se justifique a
necessidade do governo arreca-
dar e as preocupações dos con-
gressistas e da sociedade em não
aumentar tributos, a questão fica
mal parada. O Executivo descum-
priu a lei de desoneração aprova-
da pelo Parlamento (que garan-
tia a desoneração até 2027). Pri-
meiro vetando. Perdido o veto,

editou Medida Provisória, que o
Congresso desconheceu e, não
tendo mais recurso para impor
seu propósito, obteve liminar no
STF, suspendendo a desoneração,
mediante alegação de questões
formais e inconstitucionalidade.
E, agora, o Congresso cede...

Em vigor desde 2011, a deso-
neração foi a forma encontrada
para garantir a manutenção de 9
milhões de empregos em todo o ter-
ritório nacional. Vigorou 12 anos
e só agora o governo vê inconsti-
tucionalidade. Certamente, quan-
do forem obrigados a elevar o va-
lor das contribuições previdenciá-
rias, os empregadores abrirão o
período de demissões. Precisamos
de algo mais firme e previsível, que
permita aos empreendedores pro-
jetar seu esquema financeiro sem
a possibilidade de, no meio do exer-
cício - como se pretendeu agora -
ser obrigado a aumentar os tribu-
tos a um nível para o que não se
prepararam. A grande questão não
está na desoneração propriamen-
te, mas na carga tributária impos-
ta sobre o emprego brasileiro. Os
impostos e contribuições devidos
equivalem a 55 e 60% do calor do
salário, o que leva cada R$
1000,,00 pago ao empregado cus-
tar eté R$ 1.600,00 ao emprega-

dor. Segundo especialistas, essa é
uma das maiores cargas tributá-
rias do planeta. Daí a insustenta-
bilidade potencializada a cada ins-
tante que se fala em oneração.

O ocorrido com o lei de deso-
neração trouxe mal-estar no Con-
gresso. Parlamentares reclama-
ram a falta de definição dos seus
pares, que mudam de posição fre-
quentemente. Esse fenômeno aca-
ba desaguando na instabilidade
dos Poderes. O Executivo pressio-
na com suas forças, o Legislativo
resiste enquanto pode e, ao final,
o Judiciário força numa das dire-
ções. Isso me faz lembrar de um
vereador, de saudosa memória,
que conheci na juventude, e recla-
mava ser o Legislativo, naquele
tempo, não um "Poder", mas ape-

nas um "Querer". O então parla-
mentar terminou o seu mandato e
nunca mais se candidatou, afir-
mando recusar-se a trabalhar sem
poder, como "vaca de presépio".

Data vênia, os senhores con-
gressistas, fariam melhor se en-
frentassem mais firmemente o go-
verno. Não para atrapalhar, mas
para manter a altivez dos votos e
evitar a indecisão que leva a po-
pulação a sentir insegurança so-
bre o trabalho produzido por seus
tepresentantes (tanto o do Exe-
cutivo quanto do Legislativo).
Rezam os princípios da partição
dos poderes que o Executivo go-
verna, o Legislativo fiscaliza e apre-
cia as leis e o Judiciário dirime as
dúvidas. Tudo o que ocorrer fora
desses trilhos, é esquisitice...

Por enquanto, no entanto,
aproveitem os empregadores
mais os meses de desoneração
em vigor, para voltar a discu-
tir a questão quando as novas
medidas forem propostas...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br
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SUSTO/DESESPERO
O Rio Grande do Sul vive

tempos sombrios. Assustador.
Famílias desesperadas. Muitos
perderam tudo. A casa, seus per-
tences, e o pior, a vida. Mais feri-
dos, desaparecidos e desalojados.
Empresários assistem suas lojas
engolidas pela água. Plantações
destruídas. Duas semanas se
passaram e as águas da chuva
continuam tomando conta de
Porto Alegre e dezenas de muni-
cípios. Meio a tudo isso, saques,
roubos, abusos e frio. Falta água
e energia elétrica. E, o futuro?
Como reconstruir? Será preciso

dinheiro, tempo, esperança e
muita força. Como ter paz, tran-
quilidade, buscar a felicidade?
O Brasil se mobiliza. Gente de
outros países se unem a favor
dos gaúchos. Dor, incerteza e
medo de tudo se repetir. O ama-
nhã fica nas mãos de Deus.

PONTO FINAL
Amanhã (14), começa a

Festa das Nações. Um acon-
tecimento que envolve  a ci-
dade e região.  Vamos parti-
cipar e ajudar nossas insti-
tuições que ajudam muita
gente. Termina domingo (19).

Desafio das redes sociais na época da superficialidade
Gregório José

Hoje eu queria
trocar uma
ideia com vo-

cês sobre algo que tem
sido cada vez mais pre-
sente em nossas vidas:
as redes sociais. É im-
pressionante como es-
sas plataformas têm
impactado não só a forma como
nos relacionamos, mas também a
maneira como nos vemos e nos
apresentamos para o mundo.

É inegável que muitas vezes
nos deparamos com uma busca
incessante por reconhecimento
virtual. É como se a validação
nas redes sociais se tornasse
mais importante do que qual-
quer outra coisa. E nessa corri-
da por likes e seguidores, muitas
vezes acabamos nos perdendo.

Tenho observado é que, mui-
tas vezes, essa busca desenfreada
por likes e seguidores acaba sobre-
pondo valores essenciais, como o

conteúdo e a essência
das pessoas. Eu vejo por
aí uma galera que
transforma suas redes
sociais em verdadeiros
catálogos de uma vida
perfeita. Cuidados com
a aparência, dietas mi-
rabolantes, viagens
exóticas e experiências
gastronômicas caras

dominam os feeds. É como se a
preocupação com a imagem su-
perasse em muito a preocupação
com o conteúdo e a essência. É
impressionante como muitos usu-
ários transformam suas redes so-
ciais em verdadeiros palcos de os-
tentação e superficialidade.

Por outro lado, existem
aquelas pessoas que utilizam
suas redes sociais de uma ma-
neira mais significativa. São pes-
soas que têm algo a dizer, que
compartilham conhecimento, ex-
periências e reflexões que podem
realmente agregar valor à vida
de quem as segue. São conteú-
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dos que nos fazem refletir, que
nos inspiram, que nos ajudam a
crescer como seres humanos.

É triste perceber como essas
pessoas muitas vezes têm um nú-
mero limitado de seguidores. E
pior ainda, como acabam per-
dendo alguns quando decidem se
posicionar politicamente. É como
se as redes sociais estivessem cri-
ando uma espécie de ditadura da
estética e da superficialidade,
onde é mais valorizado quem
tem o corpo perfeito, quem leva
a vida dos sonhos, do que quem
tem algo importante a dizer.

E é aí que está o problema. Ao

invés de usar as redes sociais como
uma ferramenta para promover o
conhecimento, o debate e a troca
de ideias, muitas vezes elas se
transformam em um palco para a
ostentação e a vaidade. Devería-
mos estar compartilhando apren-
dizados, experiências e reflexões
que nos ajudam a crescer como
seres humanos, acabamos nos
perdendo em uma busca incessan-
te por reconhecimento virtual.

Queria propor uma reflexão:
será que não está na hora de re-
pensarmos o nosso uso das redes
sociais? Será que não está na hora
de darmos mais valor ao conteú-
do e à essência, e menos à imagem
e à superficialidade? Penso que, o
que realmente importa não são os
likes, os joinhas, o compartilha e
me segue, os seguidores ou a
imagem que projetamos, mas sim
o conteúdo e a essência que cada
um de nós carrega consigo.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

ADI 1625. Após mais de 26 anos
de morosidade intencional, a ma-
téria voltou à pauta no dia 26/6/
2023, para ser conhecido o voto
do ministro Gilmar Mendes, o
qual tem a seguinte redação:

"Decisão: Após o voto-vista do
Ministro Gilmar Mendes, que ade-
ria à linha proposta pelo Ministro
Teori Zavascki, entendendo ser
imprescindível a anuência do Con-
gresso Nacional para a operacio-
nalização de denúncia de Tratados
Internacionais pelo Presidente da
República, reconhecendo, no caso
concreto, a improcedência do pedi-
do, aderindo, ainda, à tese propos-
ta pelo Ministro Dias Toffoli, de-
vendo esse entendimento ter efei-
tos prospectivos a partir da publi-
cação da ata de julgamento desta
ação, preservando-se a eficácia das
denúncias realizadas até esse mar-
co temporal; do voto do Ministro
André Mendonça, que acompa-
nhava o voto do Ministro Dias To-
ffoli; e do voto do Ministro Nunes
Marques, que acompanhava a di-
vergência do Ministro Teori Za-
vascki, na linha do quanto pon-
derado pelos Ministros Dias To-
ffoli e Gilmar Mendes, ou seja, de

O STF e as demissões de trabalhadores
Almir Pazzianotto

Pinto

Nos dias de inse-
gurança que
atravessamos,

a pior notícia que o em-
pregado pode receber é
de que foi despedido. É
doloroso ao marido e pai
de família comunicar a
esposa que ficou desempregado. As-
sim também sucede com a filha ou
filho arrimo de família, cujo orde-
nado garante o sustento da casa.

Em 1967 acompanhei a pas-
sagem da CLT para a Lei do
Fundo de Garantia do Tempo de
Serviço (FGTS). A forçada op-
ção pelo novo sistema foi o arti-
fício criado pelo legislador, para
acabar com a estabilidade e a in-
denização paga ao empregado
nas demissões sem justa causa.

A despedida é sobretudo do-
lorosa para aquele que alcançou a
meia idade, em torno de 40 ou 45
anos. A demissão tecnológica visa,
exatamente, a substituição do ho-
mem por algum desses equipa-
mentos produzidos pela modernís-
sima engenharia, para aumentar
a produtividade e colocar compu-
tador ou robô, operados pela inte-
ligência artificial, em vagas aber-
tas com dispensas desmotivadas.

O Art. 7º, I, da Constituição
da República (CR), garante aos
trabalhadores, além de outros
"que visem à melhoria da sua con-
dição social", "relação de empre-
go protegida contra despedida
arbitrária ou sem justa causa, nos
termos de lei complementar, que
preverá indenização compensató-
ria, dentre outros direitos".

Reconhecendo a dificuldade
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para disciplinar despe-
didas arbitrárias ou
sem justa causa, medi-
ante legislação comple-
mentar, a Assembleia
Constituinte recorreu
ao Ato das Disposições
Constitucionais Tran-
sitórias (ADCT). Con-
verteu em moeda des-
valorizada garantia de

interesse social relevante.
A situação aparentemente se

encontrava acomodada, quando o
presidente Fernando Henrique
Cardoso promulgou a Convenção
158 da Organização Internacional
do Trabalho (OIT), "sobre o Térmi-
no da Relação de Emprego por ini-
ciativa do empregador, de 22 de
junho de 1982", aprovada pelo
Congresso Nacional no exercício
da competência que lhe confere o
Art. 49, I, da Lei Fundamental.

A palavra promulgar significa
publicar a lei, declarar-lhe a auten-
ticidade e providenciar para que
seja cumprida. Ao promulgar a
Convenção 158, o presidente Fer-
nando Henrique Cardoso se limi-
tou a lhe dar publicidade pela Im-
prensa Oficial. É o que determina o
Art. 84, IV, da Constituição: "Com-
pete privativamente ao Presidente
da República: (...) IV - sancionar,
promulgar e fazer publicar as leis,
bem como expedir decretos e regu-
lamentos para a sua fiel execução".

Dias depois, S. Exa. tentou
retroceder. Com o Decreto nº
2.100, de 29/12/1996, tornou pú-
blica a denúncia da mesma Con-
venção, sem antes recorrer à au-
torização do Congresso Nacional.

Entidades sindicais profissi-
onais ajuizaram, então, a Ação
Direta de Inconstitucionalidade

que a denúncia, pelo Presidente da
República, de tratados internaci-
onais aprovados pelo Congresso
Nacional exige a sua aprovação
para a produção de efeitos."

Raras vezes me deparei com
texto tão nebuloso e contraditório.
Não se trata de falta de conheci-
mento, mas do deliberado propósi-
to de confundir. Os ministros que
votaram pela improcedência da
ADI 1625 conhecem o significado
das palavras sancionar e promul-
gar. Sabem que "a Convenção ora
promulgada foi oportunamente
submetida ao Congresso Nacional,
que a aprovou por meio do Decreto
Legislativo número 68, de 18 de
setembro de 1992". Não houve san-
ção, ou seja, confirmação de lei
aprovada, mas promulgação e pu-
blicação de decreto legislativo.

O País se encontra diante de
acórdão teratológico. Se não for
corrigido, entrará  para a histó-
ria do Supremo Tribunal Fede-
ral de forma desonrosa. Ressal-
vem-se as posições dos ministros
Maurício Corrêa, Ayres Britto,
Joaquim Barbosa, Rosa Weber e
Ricardo Lewandowski, que vota-
ram pelo provimento da Ação.

Para encerrar, registro que
a vital questão do direito consti-
tucional à proteção do trabalha-
dor "contra despedida arbitrá-
ria ou sem justa causa", perma-
nece embaralhada e sem solução.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho e pre-
sidente do Tribunal Su-
perior do Trabalho
(TST). OrbisNews. Edi-
tor jornalista Fausto
Camunha,10/5/2024

Agradecer sempre

Colossenses 3.15

Seja a paz de Cristo o árbitro em vosso
coração, à qual, também, fostes chamados

em um só corpo; e sede agradecidos.

Como é bom agradecer. Ser
grato em tudo e por tudo. Tudo
foi um presente de Deus em
nossa vida, nosso destino, nos-
so caminho. Agradecer pelos
encontros e pelos desencon-
tros. O juíz em nosso coração
deve ser a paz de Cristo. Jesus

teve em todos os momentos de
sua vida uma espada trans-
passada em sua própria alma,
(Lucas 2.35) mesmo assim ele
foi sempre agradecido por
tudo. É assim que nós deve-
mos ser: alegres e gratos por
tudo. Na benção de Deus.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com
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José Renato Nalini

O mundo está so
 frendo os efei
tos da mudan-

ça climática gerada
pela excessiva emis-
são dos gases causa-
dores do aquecimen-
to global. Sabe-se que
os combustíveis fós-
seis um dia acaba-
rão. Só não se sabe se esse tér-
mino ainda encontrará a huma-
nidade viva. A maior ameaça
que a vida sofre hoje é o seu ex-
termínio, por falta de condições
para uma existência hígida.

Por isso é que a descarbo-
nização é a palavra de ordem
mais pronunciada pelos que não
perderam de todo a consciência.
Até os que vivem da exploração
de petróleo se preocupam com
isso e sabem que precisam in-
vestir na transição energética.

Um dos projetos é reinjetar o
dióxido de carbono em reserva-
tórios esvaziados. Surgiu na No-
ruega a ideia de capturar carbo-
no e reintroduzi-lo nos espaços
depletados, ou exauridos. Os equi-
pamentos para essa operação fo-
ram fabricados no Brasil pela
Aker Solutions. Utilizou-se uma
árvore de natal para a reinjeção
de carbono e ela foi fabricada em
São José dos Pinhais, na região
metropolitana de Curitiba.

Também se estuda a criação
de uma plataforma no meio do mar,
também voltada à reinjeção de car-
bono. Não é fácil, porque precisa
haver a captura, a liquefação do
gás e sua introdução no campo va-
zio. A tendência é que todos os re-
servatórios de onde se extrai o pe-
tróleo hoje, um dia se esvaziem.
Aproveitá-los para guardar o sub-

produto nocivo que eles
geram é uma resposta.

Simultaneamente,
petroleiras e a Univer-
sidade Federal do Rio
Grande do Sul pensam
em instalar usinas eóli-
cas em alto-mar. Os
ventos nos oceanos po-
dem ajudar a produzir
energia limpa e a acele-
rar o ritmo da descar-

bonização. Se não houver isso,
a atmosfera se tornará a cada
dia mais irrespirável e toda es-
pécie de vida será prejudicada.

Se isso ocorre na esfera ma-
cro, envolvendo empresas e pes-
quisadores, as pessoas podem ofe-
recer a sua contribuição mediante
economia no uso de água e de ener-
gia elétrica. Produzindo menos
dejetos, menos resíduos sólidos. O
excesso daquilo que chamamos
"lixo" é uma das causas do com-
prometimento do ar que respira-
mos. A consciência ecológica é uma
aliada no sonho possível de fazer
com que a Terra volte a ser aquele
planeta amigo e acolhedor, que
deixou de ser por ignorância e in-
sensatez de sucessivas gerações.

———
José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Manda de volta e pronto!

O site Mobilizapira: as políticas
públicas e cidades responsivas

Mara Santos

As políticas públi-
cas municipais
  são as ações

que os governos das
cidades desenvolvem
para atender às neces-
sidades da população
local, essas políticas
são voltadas para áre-
as específicas, como saúde, edu-
cação, segurança, transporte,
meio ambiente, cultura, habita-
ção, esportes, entre outras.

Atualmente, existem apli-
cações digitais que aproximam
a população do processo de to-
mada de decisões, para partici-
parem do aprimoramento de
políticas públicas em melhori-
as urbanas, são ferramentas
que favorecem as denominadas
cidades responsivas, por mais
que o conceito pareça comple-
xo, essas praticidades podem
ser percebidas em situações
bem úteis e presentes em nossa
rotina, a exemplo de recursos
que compartilham informações
do trânsito em tempo real com
base nos dados de tráfego for-
necidos pelos próprios usuári-
os, dessa forma, quem faz uso
dessas ferramentas tem a opção
de escolher o caminho mais fa-
vorável, além de poder consul-
tar o fluxo do tráfego e eventu-
ais intempéries e contratempos
que ocorrem em sua trajetória.

O mesmo vale para
o uso do transporte pú-
blico, permitindo que
sejam observadas di-
nâmicas no desloca-
mento tanto pela popu-
lação quanto por por
órgãos governamen-
tais que se apoiam nes-
ses dados para tomar
decisões, o que torna

mais fácil atuar em mudanças para
melhorar o fluxo de passageiros e
ampliar a capacidade de trans-
porte, com base nesses dados.

Prototipando nesses mode-
los, foi projetada a plataforma
Mobilizapira, instrumento de
apoio popular que tem como pro-
pósito público o desenvolvimen-
to de ampla disseminação de
participação popular em políti-
cas públicas fortalecendo o sen-
so colaborativo em âmbito mu-
nicipal, é uma ferramenta de
mediação pública que conecta de
forma coletiva os cidadãos aos
decisores públicos, essa conexão
é realizada através de requisi-
ção coletiva de demandas -
(abaixo-assinados) - ou seja, a
partir do momento que o cida-
dão constata um problema pú-
blico, este acessa o mobilizapira
e informa o transtorno que pre-
judica a localidade da qual faz
parte, a plataforma avalia e con-
verte a demanda em um abai-
xo-assinado que já é lançado na
pagina, com esse link do abaixo

O abaixoO abaixoO abaixoO abaixoO abaixo
assinado virtualassinado virtualassinado virtualassinado virtualassinado virtual
gera mais podergera mais podergera mais podergera mais podergera mais poder
na solução dana solução dana solução dana solução dana solução da
demanda, essasdemanda, essasdemanda, essasdemanda, essasdemanda, essas
petições onlinepetições onlinepetições onlinepetições onlinepetições online
servem comoservem comoservem comoservem comoservem como
pressão popularpressão popularpressão popularpressão popularpressão popular

assinado as pessoas podem "dis-
parar" em suas redes sociais,
compartilhando entre a vizi-
nhança, realizando a divulgação
em grupos e comunidades digi-
tais informando do problema
que afeta a todos e solicitando
as assinaturas do abaixo digital
online que pleiteia uma solução
junto aos órgãos competentes.

PODER NA SOLUÇÃO -
O abaixo assinado virtual gera
mais poder na solução da deman-
da, essas petições online servem
como pressão popular, haja vista
que é requisição de toda uma co-
munidade e não de um único ci-
dadão, outro ponto que conta a
favor é a facilidade de assinatu-
ra, quando contraposto ao abai-
xo-assinado em papel, pois é so-
mente acessar o link preencher com
dados básicos e confirmar no email
inserido pelo próprio usuário.

Depois de coletadas as assi-
naturas necessárias o Mobiliza-
pira apresenta a demanda aos
decisores públicos, também de
forma online, aguardando uma

devolutiva, não somente apre-
sentando os problemas, mas ten-
tando construir soluções conjun-
tas com a participação da popu-
lação, e toda evolução da deman-
da poderá ser acompanhado na
própria ferramenta acessando o
site www.mobilizapira.com.br.

O intuito do movimento Mo-
bilizapira é empoderar a popula-
ção e alcançar com sucesso os
objetivos propostos nas deman-
das gerando um impacto positi-
vo e significativo na comunida-
de, contando com o rápido aten-
dimento do Poder Público.

Dessa forma, a finalidade
do movimento é fazer interlo-
cução com todos os atores soci-
ais centrais para solução de de-
mandas públicas regionais,
aglutinando forças e represen-
tando as aspirações e anseios
da população urbana, periurba-
na e da zona rural, estimulan-
do o protagonismo cidadão, en-
volvendo toda a coletividade na
solução das demandas públi-
cas, engajando os cidadãos nas
causas que afetam a sociedade.

———
Mara Santos, formada
em sistema de informa-
ções, atualmente cursa
Direito, trabalhou no
Poupatempo por 10
anos, atualmente tem
escritório de consulto-
ria administrativa em
previdência social
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Festa das Nações terá pontos de
doações ao Rio Grande do Sul
Espaços para coleta ficarão alocados nas três bilheterias do evento, durante os cinco dias

Divulgação

Unindo forças para ajudar as
vítimas das chuvas no estado do
Rio Grande do Sul, a Prefeitura,
por meio do Fundo Social de Soli-
dariedade (Fussp), e a 39ª Festa
das Nações, disponibilizarão pon-
tos de coleta nas três bilheterias do
evento, durante os cinco dias. To-
dos que prestigiarem a festa pode-
rão fazer doações de itens, que se-
rão enviados à população gaúcha.

Serão aceitas doações de ali-
mentos enlatados (leite em pó,
atum, sardinha, milho, ervilha e
outros alimentos enlatados e que
sejam práticos para o consumo
sem necessitar de preparação),
materiais de limpeza e higiene
(sabão em pó, sabonete, deter-
gente e creme dental). As três
bilheterias da Festa das Nações
ficam dentro do recinto do En-
genho Central, sendo acessíveis
pela passarela Pênsil, passarela
Estaiada e avenida Dr. Maurice
Allain (Parque do Mirante).

De acordo com Andréa Al-
meida, presidente do Fussp, a
Festa das Nações tem potenci-
al para arrecadar grande quan-
tidade de itens. “No ano pas-
sado, mais de 85 mil pessoas
passaram pela festa nos cinco
dias de evento. Se cada um
trouxer um item, com certeza
vamos fazer a diferença para
ajudar as vítimas das enchen-
tes no Rio Grande do Sul. As
pessoas necessitadas vão precisar
de mais doações nas próximas se-
manas. Por isso, faço um pedi-
do: vamos aproveitar essa gran-
de festa solidária piracicabana
para fazer o bem”, ressaltou.

Realizada pela Fenapi, a Fes-
ta das Nações é promovida pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
do Fussp, com organização da
Secretaria Municipal de Governo,

e apresentada pelo Ministério da
Cultura e pela Tools Digital Ser-
vices. Uma parte dos recursos são
oriundos da Lei de Incentivo à
Cultura (Lei Rouanet), do Gover-
no Federal. Toda a renda da fes-
ta será revertida em prol de 19
instituições sociais de Piracicaba,
que representam as 17 nações.

MAIS PONTOS – Além da
Festa das Nações, outros locais
estão participando da campanha
e recebendo doações: Casa do
Artesão – Amoporto (Associação
dos Moradores e Restaurantes
da Rua do Porto), localizada na
Av. Alidor Pecorari, s/n, Par-
que da Rua do Porto; Casa do
Hip Hop, rua Jaçanã Altair Pe-
reira Guerrini, 200, Pauliceia;
e Acipi (Associação Comercial e

Industrial de Piracicaba), rua Pru-
dente de Moraes, 463, Centro.

Pessoas físicas, entidades e
empresas podem fazer doações.
Esta ação faz parte da mobiliza-
ção do Governo de São Paulo,
que também conta com equipes
de resgate, embarcações e aero-
naves. Os itens arrecadados em
Piracicaba serão enviados para
o Fussp São Paulo, que reunirá
as doações de todos os municí-
pios do estado e enviará direta-
mente ao governo gaúcho.

Para doações via pix ou di-
nheiro, a orientação é procurar di-
retamente os canais oficiais do go-
verno do Rio Grande do Sul. Ou-
tras informações podem ser acessa-
das no site do Fussp São Paulo, por
meio do site fundosocial.sp.gov. br,

nas redes oficiais ou pelos telefo-
nes (11) 2193-6979 e (11) 3238-3944.

HORÁRIOS – Na quarta,
quinta e sexta, dias 15, 16 e 17, a
festa começa às 19h, Na quarta
se encerra à meia-noite, na quin-
ta, à 1h, e na sexta, às 2h. No sá-
bado, 18, começa às 11h e termi-
na às 2h, e no domingo, 19, co-
meça às 11h e termina às 18h.

SERVIÇO
39ª Festa das Nações de
Pirac icaba,  apresentada
pelo Ministério da Cultura
e pela Tools Digital Servi-
ces. De 15 a 19 de maio,
no Engenho Central. Site:
www.festadasnações.org.br.
Facebook: festadasnacoes-
depiracicaba. Instagram: fes-
tadasnacoesdepiracicaba.

TTTTTAAAAATTTTTTTTTTOOOOO F F F F FESTESTESTESTEST

Projeto institui festival de
tatuagem no calendário

O “Piracicaba Tattoo Fest”
deve integrar o Calendário Oficial
de Eventos do Município de Piraci-
caba. É o que estabelece o projeto
de lei 55/2024, que os parlamenta-
res aprovaram na 27ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (9).
O texto é de autoria do vereador
Gustavo Pompeo (Avante) e foi
aprovado em primeira discussão.
A propositura retorna para análise
dos vereadores em plenário.

Tão logo o projeto foi votado, o
vereador Gustavo Pompeo lembrou,
na tribuna da Câmara, o caráter
solidário do evento, que na edição
passada arrecadou 2700 quilos de
alimentos, destinados ao Fundo So-
cial de Solidariedade, além de R$ 9
mil em PIX solidário ao Crami (Cen-
tro Regional de Registros e Atenção
aos Maus Tratos na Infância). “É um
evento bonito, fomenta o comércio
local, com tatuadores vindos de ou-
tros estados e de fora do país”, de-
clarou, ao informar que a próxima
edição está prevista para ocorrer
entre os dias 22 e 24 de novembro.

Os vereadores Cássio Luiz

Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
Fabrício Polezi (PL), e Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo A
cidade é sua, também justificaram
seus votos favoráveis à iniciativa.

O texto aprovado prevê que
o evento seja realizado anualmen-
te, sempre no mês de novembro.
Na justificativa, Gustavo Pompeo
diz que o objetivo é criar um espa-
ço de celebração e promover troca
cultural, reunindo artistas e en-
tusiastas da tatuagem para com-
partilhar experiências e tendênci-
as, promovendo a arte corporal.

Além disso, o vereador menci-
ona que a tatuagem é uma expres-
são cultural e o evento valoriza a
comunidade artística, colabora para
a promoção do turismo local, con-
tribui para o aquecimento da eco-
nomia em setores como o comércio,
gastronomia e hotelaria. “Sua reali-
zação periódica, respaldada pela ofi-
cialização no calendário municipal,
reafirma o compromisso da cidade
com o apoio e a promoção das ex-
pressões culturais contemporâne-
as”, descreve Gustavo Pompeo.

CCCCCLUBELUBELUBELUBELUBE

Vereador foca luta e resistência do povo negro nos 123 anos do Treze

Assessoria Parlamentar

Acácio Godoy participou dos festejos e coroação da rainha, princesas e do mister
do ano de 2024, em cerimônia de homenagem da Sociedade Beneficente Treze de Maio
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Governador Tarcísio manifesta
apoio a projeto de Paula Filzek

Divulgação

Governo do Estado, Tarcísio de Freitas, e a
idealizadora do projeto Pira em Ação, Paula Filzek

O governador Tarcísio de
Freitas (Republicanos) gravou
um vídeo com a idealizadora do
projeto Pira em Ação, Paula
Filzek, convidando os piracica-
banos para participarem do
evento que ocorrerá nos dias 18
e 19 de maio, na Faculdade
Anhanguera, onde médicos e
profissionais de saúde de diver-
sas especialidades estarão pre-
sentes para atender de forma
gratuita toda a população.

“Parabéns Paula, pela inici-
ativa de convocar médicos volun-
tários para fazer o atendimento
de especialidades que as vezes
não tem no município, principal-
mente por levar esse atendimen-
to para os locais mais carentes,
para as pessoas que mais preci-
sam. Todo mundo convidado a
participar”, disse o governador

no vídeo publicado nas redes
sociais da advogada Paula Filzek.

Advogada e também filiada ao
Republicanos, Paula Filzek coorde-
na o Republicanos Mulher em Pi-
racicaba. “Foi uma honra estar ao
lado do governador e receber dele
o apoio para o projeto e, também,
para o trabalho partidário que fa-
zemos em Piracicaba, de reunir
mulheres que buscam na política
um caminho para melhorar a ci-
dade e a vida das pessoas”, disse
Paula, que também é aluna do
RenovaBR e está concluindo o
Mestrado em Ciências Políticas.

Esta será a segunda edição do
Pira em Ação voltado para a área
da Saúde. Em outubro do ano pas-
sado, mais de 600 atendimentos
foram realizados com médicos pe-
diatras, enfermeiros, dermatologis-
tas, ginecologistas, dentre outros.

Pontos de coleta ficarão dentro do recinto da festa, nas três bilheterias de entrada

O vereador Acácio Godoy
(Avante) esteve nesta sexta-feira (10)
nos atos festivos da Sociedade Be-
neficente Treze de Maio, em reunião
solene de homenagem ao aniversá-
rio dos 123 anos da entidade, que
nasceu como Sociedade Beneficente

Antonio Bento (1901), considerado
o terceiro clube de negros mais anti-
go do Brasil, seguido por Jundiaí,
no Estado de São Paulo (Clube 28
de Setembro, 1875) e, em Porto Ale-
gre, no Estado do Rio Grande do
Sul (Sociedade Floresta, 1872).

O evento contou com várias
autoridades presentes e, também
houve a apresentação e coroação da
rainha e princesas e do mister do
ano de 2024, na qual o vereador
propôs de “estar homenageando a
rainha e as princesas e também o

mister pela Câmara Municipal de
Piracicaba”, reiterou o parlamentar,
que também destacou que ao come-
morar 123 anos o Clube não somen-
te lembra da sua criação, mas tam-
bém mostra a luta e a resistência
do povo negro de nossa cidade.
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Divulgação

Na noite de sexta-feira (10), o
vereador Fabricio Polezi (PL)
esteve no Engenho Central
para acompanhar a reabertu-
ra da Pinacoteca Municipal
Miguel Archanjo Benício D’
Assunção Dutra, agora situa-
da no Armazém 14 A do Par-
que do Engenho Central. A
cerimônia de reabertura da

Pinacoteca teve discursos do
prefeito Luciano Almeida (PP),
do secretário de Obras (Se-
mozel) Márcio Marino, secre-
tário da Cultura (Semac), Car-
los Beltrame, do secretário de
Educação (SME), Bruno Rosa
e do vereador Josef Borges
(PP), com a participação de
várias outras autoridades.

NOVA PINACOTECA

Divulgação

O jornalista Maurício Canto-
ni e o agente de inovação Pe-
dro Chamochumbi entrevis-
taram vários painelistas e
convidados que participaram
do Seminário Internacional
Nosso Futuro com Hidrogê-

nio, realizado pela Prefeitura
Municipal e Apla (Arrango
Produtivo do Álcool) nos dias
08 e 09 de abril. O 1º lote de en-
trevistas já está disponível por
meio do link https://www.h2
contenthub.com/entrevistas

ENTREVISTAS SOBRE O
SEMINÁRIO DE HIDROGÊNIO

CCCCCIÊNCIAIÊNCIAIÊNCIAIÊNCIAIÊNCIA

Piracicaba volta a receber
edição do ‘Pint of Science’
Evento mundial leva debate sobre ciência e tecnologia para mesas de bar

Os vereadores aprovaram
na noite desta quinta-feira (9) a
inclusão no Calendário Oficial
de Eventos do Município de Pi-
racicaba do “Festival Pint of Sci-
ence”, a ser realizado anual-
mente no mês de maio. “O Fes-
tival Pint of Science destina-se
a estabelecer um diálogo aber-
to e informal, de maneira a con-
tribuir para o desenvolvimento
da educação científica em Pi-
racicaba e no Brasil”, traz o pro-

‘Pint of Science’ entra no Calendário Oficial
gou a Piracicaba, e tem acon-
tecido em lugares bem pe-
quenos”, falou a parlamentar.

“Este ano ainda acontece
uma atividade pequena, em
um espaço pequeno, mas no
ano que vem, com a atividade
inserida no Calendário Oficial
da municipalidade, com certe-
za teremos um evento público,
num lugar público, com partici-
pação da sociedade, pois é do
interesse de todos”, finalizou.

Pelo segundo ano seguido, Pi-
racicaba volta a realizar uma edição
do Pint of Science, o maior evento
mundial de divulgação científica
sediado em bares e restaurantes e
que acontecerá nos dias 14 e 15 de
maio, a partir das 19h, em uma cer-
vejaria da cidade. O evento tem en-
trada gratuita. “O Pint of Science é
um brinde à ciência e esse ano acon-
tecerá simultaneamente em 25 paí-
ses. No Brasil, serão 179 cidades, 56
a mais do que no ano passado. Esse
número coloca o país como o maior
em número de participantes desse
festival mundial de divulgação ci-
entífica”, informou o professor Alex
Virgilio, do Centro de Energia Nu-
clear de Agricultura (Cena/USP),
coordenador local do evento.

No ano passado já houve um
recorde de participação com 123
cidades se unindo à iniciativa, mar-
ca que será superada este ano, com
a inclusão de municípios que nunca
sediaram o evento, e o retorno de
várias cidades que haviam deixado
de participar da edição anterior.

“Aproximar a ciência da soci-
edade de forma descontraída e
acessível é o principal objetivo do

festival, que busca estabelecer um
diálogo aberto e informal entre os
cientistas e o público, proporcionan-
do uma experiência única e diver-
tida”, completou Alex Virgilio.

Em Piracicaba, durante dois
dias, o festival Pint of Science leva-
rá para a mesas do bar quatro pro-
fessores, de diferentes áreas, para
debater ciência e apresentar pesqui-
sas. Participarão docentes e pesqui-
sadores de quatro instituições:
Cena/USP, FOP/Unicamp, Unicep
São Carlos e UAM Piracicaba.

PROGRAMAÇÃO - A pro-
gramação desta edição contará
com quatro palestras, sendo duas
por dia: hoje (14), haverá o tema
“Detetives Forenses - Como os isó-
topos podem identificar fraudes?”,
com o professor Luiz Antonio Mar-
tinelli (Cena/USP) e o tema “CSI
Piracicaba - Como a odontologia
legal pode elucidar crimes?”, com o
professor Eduardo Daruge Jr.
(FOP/Unicamp). Amanhã (15),
será o tema “É o fim da picada! -
A ciência no combate à dengue”,

com a professora Mara Lúcia
Gravinatti (Unicep São Carlos) e
o tema “Dá barato? - Desmitifi-
cando o uso medicinal da canna-
bi”, com a professora Talita Bona-
to de Almeida (UAM Piracicaba).

SERVIÇO
Pint of Science. Local: Rua
Tv Amadeu Marchini, 40,
Água Branca. Dias: 14 e 15
de maio. Horário: a partir
das 19h. Mais informações
https://pintofscience.com.br.

jeto de lei 50/2024, da vereado-
ra Rai de Almeida (PT), aprova-
do na 27ª Reunião Ordinária.

“Esta é uma atividade de
extrema relevância para o país
e para o mundo, que teve início
em 2013, em Londres. No Bra-
sil, em 2015, houve a primeira
atividade deste encontro onde
participaram pesquisadores de
ciências, matemática e da com-
putação da Universidade de
São Paulo. Em 2017, ele che-

Na tarde desta segunda-
feira (13), o vereador Pedro
Kawai (PSDB) protocolou a in-
dicação 1985/2024, solicitan-
do a instalação de uma nova
lixeira na travessa Dona Eugê-
nia, ao lado da Galleria Dona
Eugênia, no bairro São Dimas.

De acordo com o parlamentar,
moradores próximos ao local ex-
pressaram preocupação de que a
lixeira atualmente disponível para

as lojas do centro comercial não é
suficiente para o volume de des-
carte gerado. “O espaço fica toma-
do de lixo”, ressaltou o vereador.

Com o objetivo de evitar pro-
blemas como mau cheiro e acúmu-
lo indesejado de resíduos, Kawai
solicitou a instalação de mais uma
lixeira no local, visando a atender
às necessidades da comunidade e
garantir a manutenção da limpeza
e da qualidade de vida na região.

LLLLLIMPEZAIMPEZAIMPEZAIMPEZAIMPEZA

Kawai propõe instalação
de lixeira no São Dimas

De acordo com Pedro Kawai (PSDB), lixeira atualmente
disponível para as lojas do centro comercial não é
suficiente para o volume de descarte gerado

Assessoria Parlamentar

A adoção de sistema informa-
tizado na Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) Vila Rezende “por
meio da implementação do novo
software SISS Saúde já ligado às
informações do cartão Pira Cida-
dão, que está substituindo o car-
tão azul do SUS municipal” é ques-
tionada em requerimento de auto-
ria do vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, apro-
vado na noite desta quinta-feira
(9) na 27ª Reunião Ordinária.

O parlamentar, no texto do
requerimento 577/2024, fala que
o sistema “não teria sido eficaz e
eficiente, conforme já demons-
trado na realidade vivenciada
diariamente pela população e re-
latado anteriormente através de
outros documentos pertinentes”.

Ele questiona, então, os moti-
vos que levaram a Prefeitura a ado-
tar o sistema informatizado e, na
sequência, indaga “por qual moti-
vo a Municipalidade não realiza as
devidas melhorias no local como
as manutenções prediais ao invés
da implantação de um sistema caro
e que no momento não traz benefí-
cios à população?”. O parlamentar
também pergunta se foram feitos
estudos para verificar a viabilida-
de da implantação da tecnologia.

Cássio Luiz Barbosa, em dis-
curso na tribuna, falou que a UPA
da Vila Rezende necessita de repa-
ros e melhorias e estruturais, e dis-
se que o estado da unidade é “lasti-
mável” e “insalubre”, com “pacien-
tes nos corredores tomando medi-

camentos. Crianças e adultos”.
“Eles vão colocar tecnologia e ta-
par o sol com a peneira, porque o
que precisa ser feito mesmo não
está sendo feito. Os funcionári-
os, quando chove, estão traba-
lhando com “pingueira”, caindo
em cima de computadores e em
cima deles. Quase todos os quar-
tos ali [estão] mofados. Chama-
mos atenção do secretário e espe-
ramos que algo seja feito realmen-
te com rapidez”, acrescentou.

Laércio Trevisan Jr. (PL), que
na sequência também subiu à tri-
buna para justificar seu voto favo-
rável ao requerimento, exibiu um
vídeo gravado por munícipe que
mostra diversos pacientes aguar-
dando atendimento na unidade.

“Que modernização foi essa
que este governo e o anterior fize-
ram? Nenhuma! Deixou a coisa
andar do jeito que andou e hoje
quem está pagando é a população
que espera de 4 a 7 horas para ser
atendida. Hoje à tarde isso… acon-
teceu lá na Vila Rezende, assim como
acontece na Sônia, no Piracicamirim
e na Vila Cristina. Está engessado o
sistema”, falou Trevisan Jr.

“Realmente precisa ser feito
alguma coisa. Trocam-se secretá-
rios na Saúde e as coisas não me-
lhoram. Estou tento agendar com
o secretário, mas ele não tempo”,
disse o vereador Zezinho Pereira
(União Brasil). O requerimento,
agora, segue para o Executivo, que
tem prazo de 15 dias para enca-
minhar as respostas à Câmara.
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Requerimento quer detalhes
sobre informatização na UPA

A Diocese de Piracicaba, o
Exército de Formiguinhas e
parceiros enviaram, na sex-
ta-feira (10), um montante de
92 toneladas de doações
para quatro regiões grave-
mente afetadas pelas en-
chentes que castigam o es-
tado do Rio Grande do Sul.
São roupas de todo tipo, pro-
dutos de limpeza, itens de hi-
giene pessoal, fraldas infan-
tis e geriátricas, cestas bási-
cas, fardos de leite em pó e
até ração para cães e gatos.
Além das 68 paróquias nas

15 cidades do território dio-
cesano, da base do Exército
de Formiguinhas, que fica
dentro da Cúria Diocesana, e
de todos os pontos de arre-
cadação espalhados pela ci-
dade, continuam disponíveis
para doações de valores em
duas chaves PIX — o CNPJ
51.860.338/0001.54 e o e-mail
fac@diocesedepiracicaba.org.br.
Na Cúria Diocesana (Aveni-
da Independência, 1.146),
as doações podem ser en-
tregues de segunda a sex-
ta-feira, das 8 às 17 horas.

DOAÇÕES AO RIO GRANDE DO SUL
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O CINEsalq apresenta amanhã
(15), às 17h45, o filme Pobres Cria-
turas, vencedor de 4 estatuetas do
Oscar 2024 (Melhor Atriz com
Emma Stone, Melhor Maquiagem,
Melhor Direção de Arte e Melhor
Figurino). “Poor Things”, ou Po-
bres Criaturas, é uma adaptação
cinematográfica do romance homô-
nimo de Alasdair Gray. Ambienta-
do na Escócia vitoriana, o filme se-
gue a história de Bella Baxter, uma
mulher que é ressuscitada pelo ex-
cêntrico Dr. Godwin Baxter após
sua morte prematura. Com uma
nova vida e identidade, Bella se
envolve em uma trama de amor,
ciúmes e vingança, enquanto ques-
tiona sua própria humanidade e
liberdade. No entanto, seu destino
toma um rumo inesperado quan-
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CINEsalq apresenta
‘Pobres Criaturas’

do segredos do passado vêm à tona,
desencadeando uma série de even-
tos dramáticos e emocionantes.

O Projeto CINEsalq oferece
ao público a oportunidade de ci-
nema gratuito com filmes atuais
intercalando temáticas sociais,
culturais, ambientais com a pro-
posta de ampliar o espaço de la-
zer e de enriquecimento cultural
dos alunos e incentivar a forma-
ção crítica e apreciativa. Durante
a sessão, ocorrerá distribuição
gratuita de pipoca. Para os estu-
dantes da Esalq, será emitido cer-
tificado de presença. A atividade
integra a Agenda Cultural 2024
do campus Luiz de Queiroz, com
organização da Comissão (CCEx)
e Serviço (SVCEx) de Cultura e
Extensão Universitára da Esalq.
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Deputado Vicentinho quer reunião
técnica: o trabalho por aplicativos
O requerimento visa trazer à discussão as percepções e informações
da Organização Internacional do Trabalho (OIT) sobre o tema
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Requerimento de Vicentinho quer reunião técnica
na Comissão de Trabalho da Câmara Federal

Na última quarta-feira, 08
de maio, a Comissão de Trabalho
da Câmara dos Deputados apro-
vou por unanimidade um reque-
rimento para a realização de uma
Reunião Técnica sobre a regula-
mentação do trabalho por aplica-
tivos. O requerimento, apresen-
tado pelo Deputado Federal Vi-
centino (PT/SP) em coautoria
com a Deputada Federal Flávia
Morais (PDT/GO), visa trazer à
discussão as percepções e informa-
ções da Organização Internacional
do Trabalho (OIT) sobre o tema.

A Reunião Técnica será rea-
lizada no âmbito da Subcomissão
Permanente “Trabalho por Apli-
cativos e por Plataformas Digi-
tais”, da qual Vicentinho é o rela-
tor, e convidará o diretor do es-
critório da OIT para o Brasil, se-
nhor Vinícius Pinheiro, além de
outros especialistas e represen-
tantes de organizações relaciona-

das ao trabalho digital para apre-
sentar um panorama das experi-
ências internacionais sobre a re-
gulamentação do trabalho medi-
ado por plataformas digitais.

O Deputado Vicentinho enfa-
tizou a importância de discutir a
regulamentação do trabalho por
aplicativos, um tema que tem ga-
nhado destaque com o avanço do
PLP 12 de 2024. “É essencial que
conheçamos as percepções e infor-
mações da OIT sobre este assun-
to, para podermos tomar decisões
informadas e propor medidas que
garantam a proteção dos traba-
lhadores nesse novo contexto la-
boral”, afirmou o Deputado.

A Reunião Técnica está previs-
ta para acontecer nas próximas se-
manas, e espera-se que os debates
e informações compartilhadas
contribuam para o aprimoramen-
to do projeto de lei apresentado
pelo governo em março deste ano.

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Universidade da Flórida visita o Instituto Pecege
Cerca de 14 alunos e três pro-

fessores da Universidade da Fló-
rida visitaram o Pecege, no últi-
mo dia 8, para conhecer as de-
pendências da sede e o know-how
de pesquisa, ensino & extensão
oferecidos pelo Instituto, incluin-
do a expertise acadêmica focada
no agronegócio brasileiro.

A comitiva estadunidense foi
recepcionada pelo presidente e
pelo fundador do Pecege, Ricar-
do Shirota e Pedro Marques –
respectivamente, e pela diretora
de assuntos internacionais, Ma-
ria Alejandra Moreno-Pizani,
acompanhados por Charlotte
Emerson - diretora de desenvolvi-
mento e recrutamento de estudan-
tes da University of Florida – UF.

A diretora explica que os alu-
nos que estão aqui são embaixado-
res da faculdade. “Eles trabalham
conosco no recrutamento de estu-
dantes, no envolvimento de ex-alu-
nos, e em diversas outras ativida-
des. Então, como parte deste pro-
grama, a cada ano viajamos para o
exterior e fazemos algum tipo de
experiência imersiva tendo a agri-
cultura, os recursos naturais e o
meio ambiente como nosso foco”,
diz, e completa “esta é uma chan-
ce para eles entenderem que não

Alunos conheceram todas as dependências e know-how de agronegócio do Pecege

apenas devemos pensar localmen-
te, mas também globalmente no
âmbito da agricultura porque,
conforme foi explanado aqui, será
necessário alimentarmos 10 bi-
lhões de pessoas até o ano 2050”,
pondera Charlote Emerson.

O presidente do Pecege, Ricar-
do Shirota, diz que intercâmbios
internacionais são importantes
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para a troca de conhecimentos e
de experiências, visando aproxi-
mar os países para melhorar o
entendimento das diferenças cul-
turais, econômicas e ambientais,
para maior aproximação e har-
monia nas relações entre eles.

Os universitários norte-
americanos começaram o tour
por São Paulo focados em uni-

versidade e instituições de pes-
quisa e, posteriormente, em con-
trole biológico realizado pelas
empresas brasileiras, seguindo
a campo para ver a produção de
cana-de-açúcar, pecuária de
corte, soja, amendoim, rotação
de cultura, leite, gado, finalizan-
do em Holambra para conhecer
cultivo de plantas e flores.
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Gustavo Pompeo solicita
rotatória na Vila Industrial

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve no bairro Vila In-
dustrial, na tarde da última quin-
ta feira (9), para cobrar a implan-
tação de uma rotatória nas aveni-
das Franco de Lima e Francisco
Álvares. O parlamentar vem co-
brando essa melhoria desde 2021.
Atualmente, o local conta com
quatro sinalizações de parada obri-
gatória, criando confusão e riscos
para os motoristas e pedestres
que utilizam a via diariamente.

De acordo com o vereador, a
falta de uma estrutura mais ade-
quada para o controle do tráfego
tem gerado problemas significati-
vos, como congestionamentos e ris-
cos de acidentes. Ele salienta que a
rotatória tem como objetivo sim-
plificar o fluxo de veículos, dimi-
nuindo a confusão causada pelas
sinalizações de parada obrigatória
e trazendo mais segurança para
todos que transitam pela região.

Durante a visita ao local,
Gustavo Pompeo destacou a im-
portância de uma infraestrutura

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou nesta segun-
da-feira (13) ao Executivo cinco in-
dicações direcionadas à melhoria
do bairro Piracicamirim. As pro-
posições surgiram após uma visi-
ta do parlamentar ao local, a con-
vite dos residentes da região.

“Estive em contato com os
moradores do bairro Piracicami-
rim, que compartilharam diversas
demandas por melhorias na re-
gião”, afirmou Kawai. A indicação
1979/2024 propõe uma operação
tapa-buracos e a realização de ma-
nutenção asfáltica na rua Rondô-
nia, próximo ao número 112.

Na indicação 1980/2024 ele
sugere a construção de uma ca-
naleta para o escoamento de águas
pluviais na interseção da Rua
Rondônia com a Rua Território do
Acre, e na indicação 1981/2024 so-
licita o conserto e a manutenção
de guias e sarjetas na Rua Ron-
dônia, próximo ao número 112.

Já a indicação 1982/2024
propõe uma operação tapa-bura-
cos e manutenção asfáltica na
Rua Território do Acre, e, por fim,
a indicação 1983/2024 requer a
manutenção de um poço de visi-
ta na Rua Território do Acre,
também próximo ao número 220.
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Vereador propõe melhorias
para bairro Piracicamirim

Assessoria Parlamentar

Kawai encaminhou ao Executivo, nesta segunda (13), cinco indicações
com propostas de melhorias em vias e espaços do bairro

Vereador avalia que rotatória no local vai
melhorar fluxo e segurança no trânsito
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viária bem planejada para a se-
gurança e eficiência do trânsito.
“A situação atual não é sustentá-
vel. Uma rotatória aqui traria
ordem e segurança para os mo-
toristas, reduzindo a probabilida-
de de acidentes e facilitando a cir-
culação na área”, afirmou o par-
lamentar, que é morador da re-
gião. A cobrança do vereador visa
a alertar as autoridades compe-
tentes sobre a urgência dessa de-
manda. Ele acredita que a rotató-
ria seria uma solução prática para
um problema que afeta diretamen-
te a mobilidade e a segurança da
comunidade da Vila Industrial.

Para ele, com a implementa-
ção da rotatória, espera-se uma
redução dos riscos no trânsito e um
aumento na fluidez do tráfego, be-
neficiando moradores e usuários
da via. O vereador destacou que,
segundo a Semuttran, as obras
devem iniciar nos próximos dias,
uma vez que o projeto da modifica-
ção viária ficou pronto e já existe
possibilidade de ser implantado.
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O Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba (Fussp) re-
cebeu no último dia 7, 220kg em
mantimentos não perecíveis,
sendo 84 litros de leite, arreca-
dados na Corrida Circuito Cida-
des Paulistas 2024. Os itens foram
entregues na sede do Banco de Ali-
mentos, na presença da presiden-
te do Fussp, Andréa Almeida.

Os itens arrecadados vão ser
destinados ao Banco de Alimentos
de Piracicaba, que envia alimentos
a pessoas em situação de vulnerabi-
lidade, cadastradas no CadÚnico
(Cadastro Único para Programas
Sociais). “O esporte gera muitos im-
pactos positivos para a saúde física
e mental e, por isso, é gratificante
constatar que um evento como esse
também beneficia a nossa comu-
nidade por meio de ações solidári-
as”, disse a presidente do Fussp.

A etapa de Piracicaba do Cir-
cuito Cidades Paulistas aconteceu
no domingo, 05/05, e teve patrocí-
nio da CJ Brasil. O trajeto se iniciou
nas imediações do campo de fute-
bol União Porto, na Av. Alidor Pe-
corari, e contou com corridas de 5
km e 10 km, e caminhada de 5 km.

Com o tema “Correr faz bem,
doar também”, os participantes
contribuíram com a doação de 1
litro de leite ou alimentos no ato
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Fussp recebe 220 quilos em
mantimentos arrecadados
Itens arrecadados durante corrida que integra circuito
serão destinados ao Banco de Alimentos de Piracicaba
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Na presença da presidente do Fussp, Andréa Almeida, representantes
da CJ Brasil entregam doações ao Banco de Alimentos de Piracicaba

da retirada do kit. Segundo os
organizadores, a corrida reuniu
2.000 pessoas e toda a arreca-
dação foi destinada ao Fussp.

Para Natan de Araujo Mari-
ano Santo, analista de comunica-
ção da CJ do Brasil, patrocinado-

ra do evento, incentivar ações
como essa faz parte da filosofia da
empresa. “Reconhecemos o papel
fundamental que o Fussp desem-
penha na assistência aos mais ne-
cessitados e, ao incentivar doações
de mantimentos, estamos cum-

prindo nosso dever social e tam-
bém fortalecendo os laços com
nossa comunidade. Nossa equipe
recebeu a proposta de uma forma
muito positiva, o que fortalece nos-
so compromisso com a comuni-
dade piracicabana”, destacou.

PL 64/202PL 64/202PL 64/202PL 64/202PL 64/20244444

Vereador se reúne com
representante da Febraban
para debater projeto

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD) se reuniu na manhã de
sexta-feira (10), com o advogado
André Luís de Paula, da Klemp
de Paula – Sociedade de Advoga-
dos, representante jurídico da Fe-
braban (Federação Brasileira de
Bancos), para dialogar dobre o
projeto de lei 64/2024, que dispõe
sobre a proibição de captação de
imagens por telefonia móvel no
interior das instituições bancári-
as no município de Piracicaba,
que revoga as leis municipais nº
8.238, de 10 de agosto de 2015 e
nº 8.373, de 16 de dezembro de
2015, e dá outras providências.

A reunião ocorreu na sede da
empresa em São Paulo, onde a Fe-
braban pôde apresentar propostas
de adequação no projeto de lei, para
melhor atender os clientes das agên-
cias bancárias de Piracicaba. O pro-
jeto tem por objetivo autorizar o uso
de telefonia celular no interior das
agências bancárias - que hoje é ex-
pressamente proibido conforme
previsto na lei 8.373/2015 - regu-
lando ainda seu uso e proibindo a
captação de imagens e vídeos.

O parlamentar destaca que
a comunicação em tempo real
tornou-se imprescindível. “Um
dos instrumentos facilitadores
desta comunicação é sem dúvi-
da alguma o aparelho celular
que hoje passou a ser um bem
de consumo. Difícil imaginar a
vida do cidadão sem o uso diá-
rio do aparelho celular”, disse.

Thiago Ribeiro foi procurado pela instituição para
dialogar sobre o PL 64/2024, que proíbe a captação de
imagens por telefonia móvel no interior dos bancos
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“Pelas tantas facilidades pro-
porcionadas pela telefonia móvel,
não damos conta dos perigos por
ela apresenta. Um deles é, sem dú-
vida alguma, a segurança. Ao mes-
mo tempo que nos proporciona fa-
cilidades, nos expõe às ações cri-
minosas como os conhecidos gol-
pes. Hoje, o uso do celular para
comunicação de dentro do banco
continua sendo uma operação de
risco, porém muitas vezes neces-
sárias, principalmente na econo-
mia de tempo”, disse o parlamen-
tar, que ainda lembrou que gran-
de parte da população prefere ain-
da fazer suas transações financei-
ras na modalidade presencial, prin-
cipalmente os idosos e os de baixa
renda, incentivados pelo pouco
domínio do mundo cibernético.

Para o parlamentar, é bas-
tante comum, em meio à uma
transação financeira, a necessi-
dade de informações precisas ou
complementares que não estão às
mãos, fazendo do celular um ins-
trumento facilitador”, destacou
Thiago Ribeiro, lembrando que
a Febraban entende a necessi-
dade das adequações e recebeu
com bons olhos o projeto que fa-
cilitará a vida dos cidadãos.

O vereador ainda informa
que no mês de abril, o projeto já
havia sido apresentado para o
Sindban (Sindicato dos Bancári-
os de Piracicaba e Região), com o
intuito de dar conhecimento e
transparência para os bancários.
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Moradores solicitam nebulização
para combater focos de dengue

Na tarde desta segunda-fei-
ra (13), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou duas indica-
ções ao Executivo em que solicita
o procedimento de nebulização no
combate ao mosquito Aedes aegyp-
ti, o mosquito transmissor da den-
gue, no bairro Jardim Caxambú.
A indicação 1987/24 propõe a ne-
bulização na rua Guilherme Ho-
epner, na altura do número 292,
enquanto a indicação 1988/24,

requer a mesma medida na rua
Carmine Testa, na altura do nú-
mero 268. “De acordo com relatos
dos moradores dessas ruas, mui-
tas pessoas foram contaminadas
com dengue recentemente. Dian-
te dessa situação preocupante, os
moradores solicitam a nebuliza-
ção com urgência, visando con-
trolar a proliferação do mosquito
transmissor da doença”, justifi-
ca o parlamentar nas indicações.

Mais de 150 pessoas parti-
ciparam na última sexta-feira
(10) da abertura da exposição
“Escultura em dose dupla: dois
amigos que se encontram na
arte”, que reúne obras de auto-
ria do Dr. Arayr Olair Ferrari e
do Prof. Dr Francisco Constan-
tino Crócomo no Espaço Cultu-
ral da Biblioteca da Fundação
Municipal de Ensino (Fumep).

O evento, que integra a pro-
gramação das celebrações pelo
aniversário de 55 anos de funda-
ção da Escola de Engenharia de
Piracicaba (EEP), ficará em expo-
sição no campus até 14/06, com
horário de visitas de segunda a
sexta-feira das 7h30 às 22h30.

A cerimônia de abertura con-
tou com apresentação musical da
dupla Fê Rosolem & Alê Bragion. A
vereadora Raí de Almeida (PT)
aproveitou a oportunidade para
entregar uma Moção de Aplausos
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Abertura da exposição de esculturas contou com mais de 150 pessoas

O professor Francisco Crócomo em conversa
com os alunos explica a sua arte
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aprovada pela Câmara Municipal
pelos 55 anos da EEP. O diretor
acadêmico da EEP, Marcelo Zam-
bon, lembrou que a promoção e o
incentivo à Cultura foram uma das
formas que a comissão organizado-
ra dos 55 anos da EEP encontrou
para celebrar o aniversário em 2024.

“Na programação de eventos
que acontecerão até o mês de no-
vembro estão previstas ainda ex-
posições, visitas técnicas, lança-
mento de concursos (Gravity Car,
Pontes de Macarrão e Pontes de
Bambu), projetos (Canteiro de
Obras para Esgoto Sanitário), ati-
vidades esportivas, palestras e
premiações”, disse Zambon.

A programação de aniver-
sário da EEP conta com o apoio
da Construcione, Caprem, Sivi-
ero, Urbano, Ritec, Marth, Pe-
tra, Linear e Associação dos
Docentes da Escola de Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP).
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Congresso Brasileiro premia
trabalho realizado na Esalq

O trabalho “Capacitação em
boas práticas para manipulado-
res de alimentos: experiência de
um grupo de extensão universi-
tária” foi selecionado em 1º lu-
gar na categoria “Experiências
Bem- Sucedidas” no XI Congres-
so Latino-Americano e XVII Con-
gresso Brasileiro de Higienistas de
Alimentos, realizado de 24 a 26
de abril de 2024 em Natal/RN.

Sob orientação da Profa. Da-
niele F Maffei, do departamento de
Ciência e Tecnologia de Alimentos
da Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP), o tra-
balho destacou as experiências do
Grupo de Extensão em Microbiolo-
gia de Água e Alimentos (Gema²),
com ênfase nos treinamentos de
boas práticas promovidos anual-
mente. O projeto foi apresentado
pela mestranda do PPG em Ciên-
cia e Tecnologia de Alimentos,
Rafaela Moretti Vieira Ribeiro e
teve como co-autora Denise de
Almeida Leme Baptista Baptista.

“Ter o trabalho classificado
em primeiro lugar é um impor-
tante reconhecimento e reflete
nosso compromisso com a dis-
seminação do conhecimento e o
impacto positivo dessas inicia-
tivas para a comunidade”, des-
taca a professora Daniele.

Para a mestranda, apresen-
tar os resultados do seu traba-
lho de mestrado e compartilhar
as experiências do grupo de ex-
tensão do qual faz parte no con-
gresso foi enriquecedor. “O re-
conhecimento só aumenta mi-
nha motivação para continuar
contribuindo e participando des-
sas oportunidades de troca de
conhecimento”, complementa.

O projeto consiste em palestras
abordando temas relevantes, ali-
nhados com as regulamentações
sanitárias pertinentes às indústri-
as de alimentos e serviços de ali-
mentação, bem como atividades
práticas relacionadas à higiene pes-
soal, englobando procedimentos
como swab de mãos (sujas, limpas
e higienizadas) e nariz, realizadas
no Laboratório de Microbiologia de
Alimentos da universidade. O
treinamento é realizado em duas
noites, somando um total de 8 h
de atividades. Nas últimas edições
(2018, 2019, 2022 e 2023) o trei-
namento atraiu 99 participantes,
que deram feedback muito positi-
vo (média 9,5 nas avaliações).
Além disso, tem resultado em par-
cerias pós-treinamento com di-
versos estabelecimentos partici-
pantes, possibilitando interações
contínuas com a comunidade.

Nesta quinta-feira (9), o vere-
ador Gilmar Rotta (PDT) partici-
pou de uma reunião com o secretá-
rio estadual da Saúde, Eleuses Pai-
va, para apresentar diversas de-
mandas municipais relacionadas à
pasta. Participaram também do
encontro, realizado na sede da Se-
cretaria da Saúde do Estado, em
São Paulo, vereadores de várias ci-
dades, prefeitos e deputados. O
parlamentar apresentou as neces-
sidades do Hospital Regional e des-

tacou a importância do funciona-
mento total da unidade, com a
ampliação de leitos e a realização
de mais cirurgias ortopédicas. O
secretário afirmou ao vereador que
vai contatar a Universidade Esta-
dual de Campinas (Unicamp), res-
ponsável pelo Hospital Regional no
município, para verificar o que pode
ser feito para atender às demandas.
O vereador agradeceu ao deputa-
do estadual Luiz Marcolino por vi-
abilizar a reunião na secretaria.

HHHHHOSPITOSPITOSPITOSPITOSPITALALALALAL R R R R REGIONALEGIONALEGIONALEGIONALEGIONAL

Em reunião, Gilmar Rotta discute
prioridades da saúde no município

Assessoria Parlamentar

Gilmar Rotta apresentou ao secretário da Saúde, Eleuses Paiva,
as necessidades do Hospital Regional, entre outras demandas
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Profissionais da enfermagem
serão homenageados na Câmara

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba promove, nesta terça-feira
(14), às 19h30, reunião solene no
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges” em alusão à Semana da
Enfermagem. Sete profissionais da
enfermagem serão homenageados
na solenidade, que atende ao De-
creto Legislativo nº 3/2002, con-
forme requerimento nº 148/2024,
de autoria do vereador Ary Pedro-
so Jr. (PL). O Dia do Enfermeiro é
celebrado no dia 12 de maio.

Da Santa Casa de Piracicaba,
receberá a homenagem a enfermei-
ra Cintia Nonis Siqueira; do Hos-
pital Regional de Piracicaba, a au-
xiliar de enfermagem Daiana Fáti-
ma da Silva Fagundes, da UPA Vila
Rezende, o enfermeiro David Ri-
chard Luzetti, a técnica de enfer-
magem Lucilene Baldo e a auxili-
ar de enfermagem Roseli Christo-
foletti; do Hospital Unimed de Pi-
racicaba, a enfermeira Karina
Garbin Paes Faustino e do Hospi-
tal Fornecedores de Cana, a en-
fermeira Perla Cristina Generoso.

De acordo com o decreto, a
Semana da Enfermagem é come-
morada anualmente no mês de
maio e, dentro da programação,
será outorgado o Título de “Pro-
fissional do Ano da Enfermagem”
aos profissionais escolhidos entre
os auxiliares de enfermagem, téc-
nicos de enfermagem e enfermei-
ros. Fazem jus ao título os profis-
sionais que se destacarem por ser-
viços prestados à coletividade, em
uma das categorias profissionais
da enfermagem. A escolha dos ho-
menageados é feita pelo Sindicato
dos Empregados em Estabeleci-
mentos de Serviços de Saúde de
Piracicaba e pelo Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba, São Pedro e região.

A solenidade da Semana da
Enfermagem é aberta ao público
e será transmitida ao vivo pela
TV Câmara, nos canais 11.3 UHF,
4 da Net/Claro e 9 da Vivo. O
evento também contará com
transmissão simultânea pelo
YouTube e Facebook da Câmara.

Divulgação
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Prefeitura inicia pagamentos
aos projetos do município
Município recebeu, por meio da lei, R$ 3,09 milhões para ações nas áreas de audiovisual,
reforma de salas de cinema, capacitação, formação e qualificação no audiovisual, entre outras

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), iniciou os paga-
mentos aos agentes culturais do
município que foram contempla-
dos na Lei Complementar nº 195
de 08 de julho de 2022, conheci-
da como Lei Paulo Gustavo. A
confirmação do pagamento de
cada proponente é publicada no
Diário Oficial do Município.

O pagamento, feito em crédi-
to na conta-corrente, é realizado
após a Semac receber, via e-mail,
os termos de execução devidamen-
te assinados. Ao todo, são 66 pro-
ponentes que receberão recursos.

Piracicaba recebe R$ 3,09
milhões em recursos do Gover-
no Federal para aplicação por
meio da Lei Paulo Gustavo, di-
vididos em quatro editais: Pro-
dução de Audiovisual e Ações de
Formação, Demais Áreas – Pro-
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Ancestralidade e Memória Baobá, de Beatriz Ferraz,
é um dos projetos selecionados

jetos, Demais Áreas – Prêmios e
Manutenção de Salas de Cinema.

Como ressalta a Ação Cultu-
ral, cada proponente recebe de
acordo com o valor estipulado pelo
edital em que inscreveu o projeto e
cada um deve respeitar o prazo de
execução discriminado no termo
assinado e enviado à pasta.

O limite máximo da entre-
ga do projeto é fevereiro de
2025, prorrogável por seis me-
ses. Após a aprovação deste pro-
jeto, o proponente deve apresen-
tá-lo gratuitamente no municí-
pio, em data, hora e local a ser
definido também junto à pasta.

Todos os projetos dos qua-
tro editais foram analisados du-
rante o mês de dezembro por 17
avaliadores profissionais (pare-
ceristas), oriundos de 11 estados
brasileiros. A classificação dos
projetos, divididos em quatro

comissões (quatro editais), foi
posteriormente auditado por
meio de reunião online entre to-
dos os pareceristas e uma comis-
são técnica da Semac. Para aná-

lise dos editais do Audiovisual,
os pareceristas foram Aguima-
rio Pimentel Silva, Elisângela de
Oliveira Dantas, Fábio de Olivei-
ra Barbosa e Patala Filmes Ltda.

O vereador André Bandeira
(PSDB) participou de reunião na
Escola Municipal Professora Elia-
na Rodella, no Jd. Santo Antônio,
com o objetivo de discutir questões
relativas à educação inclusiva na
rede municipal. A reunião contou
com a presença da diretora da es-
cola, Fátima dos Reis Gonçalves e
da diretora do Numape (Núcleo
de Mediação e Apoio Pedagógico
Especializado), Vanessa Souto.

O parlamentar destacou a ne-
cessidade de se garantir que todos
os alunos, independentemente de
suas diferenças e particularidades,
tenham acesso a uma educação de
qualidade. “A inclusão não é ape-
nas uma questão de cumprir uma
obrigação legal, mas é fundamen-

tal para promover uma sociedade
mais justa e igualitária”, disse.

Fátima destacou a importân-
cia de um ambiente escolar acolhe-
dor e inclusivo, onde todos os alu-
nos se sintam valorizados e respei-
tados, e Vanessa Souto falou sobre
as práticas inclusivas que estão sen-
do implementadas na rede muni-
cipal de educação,. Ela também fri-
sou a relevância do trabalho em
equipe e da colaboração entre esco-
la, famílias e comunidade para ga-
rantir o sucesso da inclusão. A reu-
nião foi concluída com compromis-
so dos presentes em continuar pro-
movendo a inclusão na educação,
buscando sempre novas maneiras
de tornar as escolas mais acessíveis
e acolhedoras para todos os alunos.

NNNNNÚCLEOÚCLEOÚCLEOÚCLEOÚCLEO

Vereador discute educação inclusiva em reunião em escola municipal

André Bandeira visitou a Escola Municipal Professora
Eliana Rodella e conversou com as diretoras da unidade
e do Núcleo de Mediação e Apoio Pedagógico Especializado

Divulgação

O vereador Ary Pedroso Jr.
(PL), na indicação 1975/2024,
enviado ao Executivo, pede
providências para manuten-
ção e limpeza da praça Mi-
guel Archanjo Benício de As-
sumpção Dutra, localizada na
rua Boa Morte, esquina com
a Gomes Carneiro, Centro. O
parlamentar relata que mora-
dores, comerciantes e comu-
nidade acadêmica continu-

am reclamando do abando-
no da praça, que necessita
de manutenção, limpeza das
lixeiras e retirada de galhos
caídos, fato que traz aspecto
de abandono ao local, cau-
sando transtorno e insegu-
rança. “Tal solicitação já foi
encaminhada através da indi-
cação 4008/23 de 17/10/2023,
mas o problema de zeladoria
ainda persiste”, constata.

LIMPEZA DE PRAÇA
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Professores fazem greve dos
aplicativos de hoje até sexta
E a Apeoesp faz mobilização contra escola cívico-militar, com
manifestação na Alesp contra projeto do governador Tarcísio de Freitas

Os professores da rede esta-
dual de ensino estão fazendo gre-
ve dos aplicativos. A manifestação,
que teve início nesta segunda (13),
prossegue até o próximo domingo
(19), foi comunicada ao governo
do Estado de São Paulo pela Apeo-
esp. Neste período, a plataforma
digital será utilizada apenas para
registar a aula e a presença dos
estudantes. Nesta terça (14), a
Apeoesp também promove mani-
festação, na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo (Alesp)
contra aprovação de projeto de lei
do governador Tarcísio de Frei-
tas de implantação da escola cí-
vico-militar na rede estadual de
ensino, utilizando recursos da
educação, que ele quer reduzir.

Durante a greve dos aplicati-
vos, de acordo com a segunda pre-
sidenta da Apeoesp, a deputada
estadual Professora Bebel (PT), os
professores darão suas aulas sem
utilizar as plataformas digitais.
“Vamos mostrar ao governo e à
sociedade que nenhuma tecnologia
substitui a relação professor-estu-
dantes nas salas de aula. Tecnolo-
gias são importantes como instru-
mentos auxiliares na educação. O
professor é insubstituível e precisa
ser valorizado! O assédio moral se
dá presencialmente, nas salas de
aula, e também por meios das pla-
taformas digitais da SEDUC. Tudo
é registrado, controlado e vigiado,
como se o professor fosse um peri-
go ou mero executor das tarefas
que lhes são ordenadas”, enfatiza.

DECISÃO — A decisão de re-
alizar essa greve foi tomada em as-
sembleia promovida pela Apeoesp,
no último dia 26 de abril, na Praça
da República, em frente à Secreta-
ria Estadual da Educação, que reu-
niu mais de 10 mil professores de
diversas regiões do Estado de São
Paulo, que também decidiram rea-
lizar uma nova assembleia no pró-
ximo dia 24 de maio, na avenida
Paulista, em frente ao MASP, para
deliberar pela deflagração de uma
greve geral da categoria, caso o
governo estadual não atenda as
reivindicações da categoria.

De acordo com Bebel, a greve
contra as plataformas digitais é
uma resposta da categoria aos ata-
ques do governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas, e do
secretário estadual da Educação,

A deputada Professora Bebel faz a defesa incondicional da educação
pública de qualidade em todos os cantos do Estado de São Paulo

Divulgação

Renato Feder, aos professores, ao
magistério e à educação pública.
“Exigimos respeito à profissão do-
cente e aos direitos dos estudan-
tes. As tecnologias são instrumen-
to auxiliar do processo educativo e
não podem substituir os professo-
res. Portanto, estamos orientando
os professores a fortalecer esse
movimento em cada escola do nos-
so Estado. Vamos, todos juntos,
dar um sonoro não à opressão das
plataformas digitais!”, reforça.

A Secretaria Estadual da Edu-
cação, conforme com a Apeoesp,
vem aprofundando o processo de
opressão sobre professores e estu-
dantes, por meio de plataformas
digitais e outros mecanismos que
visam vigiar e controlar os profes-
sores e esvaziar o processo educa-
tivo. A última medida anunciada
é a intenção de uso da Inteligência
Artificial para elaborar aulas, cor-
rigir redações, provas e trabalhos,
com a pretensão absurda de ten-
tar substituir os professores. “Já
havíamos questionado judicial-
mente, de forma contundente, a
exigência de vídeo-aula no con-
curso realizado por Seduc/Vunesp
e a sua correção por Inteligência
Artificial. Esse uso indevido cau-
sou a eliminação de milhares de
professores no concurso e nossa
ação prossegue, em defesa da equi-
dade e da justiça no concurso.
Nossa categoria não aceita o uso
indevido e opressivo das platafor-
mas digitais e temos apoio dos es-

tudantes, movimentos sociais e
outros segmentos”, destaca a se-
gunda presidenta da Apeoesp.

ESCOLA CÍVICO MILI-
TAR — Já nesta terça (14), a Apeo-
esp mobiliza professores, estudan-
tes, pais de alunos e segmentos da
sociedade para comparecerem à
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, às 9 horas, para par-
ticipar de audiência pública, visan-
do pressionar deputados estadu-
ais a não aprovarem projeto do
governador do Estado que esta-

belece a criação da escola cívico mi-
litar na rede estadual de ensino,
com recursos da educação esta-
dual. “Ao mesmo tempo, esse mes-
mo governador insiste em cortar
R$ 10 bilhões da educação, redu-
zindo de 30% para 25% o percen-
tual do orçamento para a área e
quer fazer parcerias com empre-
sas para construir escolas, priva-
tizando a gestão dos serviços, ale-
gando falta de dinheiro. Quanta
contradição! É contra isso que es-
tamos lutando”, destaca Bebel.

Divulgação
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Silvia Morales defende plano de
contingência para calamidades

A capacidade instalada na ci-
dade para lidar com situações de
calamidades, como por exemplo
a vivida pela população do esta-
do do Rio Grande do Sul com as
recentes inundações, foi questio-
nada pela vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
A Cidade é Sua, em discurso na
tribuna da 27ª Reunião Ordiná-
ria, na noite desta quinta-feira (9).

“Temos visto essa emergência
climática, essa situação de cala-
midade pública, com muita triste-
za, mas que como eu já disse aqui,
era previsível, até pelas alterações
das legislações ambientais que lá
foram feitas. A natureza dá res-
postas, como disse o [Paulo] Ca-
molesi, e o que nós temos visto
aqui, e trazendo um gancho para
Piracicaba, [temos] a avenida Ar-
mando de Salles Oliveira, o termi-
nal [que frequentemente alagam].
E existem recursos para drena-
gem, piscinões. Não deveria estar
como está, não deveria ter chega-

do essa urbanização tão maçante,
essa pavimentação toda, mas já
que aconteceu, acho que tem que
ter política, sim, para poder rever
tudo isso”, falou a parlamentar.

Ela também falou sobre ala-
gamentos que esporadicamente
acontecem na região da Rua do
Porto e criticou um projeto, atual-
mente suspenso, para a duplica-
ção da avenida Alidor Pecorari:
“e tem gente ainda querendo fle-
xibilizar a legislação da Rua do
Porto, cortar um pedaço do Par-
que, fazer estacionamento, colocar
asfalto, pavimento, tirar árvore…”.

Silvia Morales ainda destacou
requerimentos e projetos de lei de
sua autoria voltados à temática
ambiental e a questionamentos so-
bre planos de contingência existen-
tes na cidade para lidar com cala-
midades. “Tem que ter um plano de
contingência, tem que ter um plano
de adaptação a essa situações que
as mudanças climáticas estão aí
cada vez mais [presentes], falou.

O Garapa recebe amanhã (15)
Marcela Montrazi para a palestra
“Convivendo com o Autismo”. O
evento acontecerá às 19h. A pales-
trante contará sobre suas pesqui-
sas sobre o autismo, com pautas
no comportamento, hipersensibili-
dade e estímulos na linguagem e
cognitivo. Também fará relatos de
suas experiências como mãe. Ha-
verá no final uma conversa para
trocas de experiências e pergun-
tas. A Palestrante também indi-
cará filmes baseados em fatos re-
ais e referência bibliográfica.

Marcela Montrazi atualmen-
te estuda Licenciatura em Letras, é
escritora, pesquisadora, ilustradora
e contadora de história. A entrada é
franca, mas para garantir seu lugar,
reserve seus ingressos pelo Sympla
acessando o link https://www.
sympla.com.br/evento/convivendo-
com-o-autismo-com-marcela-mon-
trazi/2458372?referrer=linktr.ee

A palestra “Convivendo com o
autismo” é parte do projeto “Garapa
como Unidade: Cultura, Comunida-
de e Arte”, com apoio do Ministério
da Cultura e da Secretaria de Cultu-
ra, Economia e Indústria Criativas
do Governo do Estado de São Paulo.

SERVIÇO
O Garapa fica na Rua Dom
Pedro II, 1313 - Bairro Alto.
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Palestra
debate
pesquisas
sobre autismo

Por meio da campanha "SOS
Rio Grande do Sul", o Pecege arre-
cadou toneladas de doações desti-
nadas às vítimas da maior enchen-
te já registrada no sul do País. Elas
foram feitas pelos Pecegers (termo
dado aos colaboradores do Insti-
tuto), seus amigos e familiares, for-
necedores, e por várias empresas
localizadas no Vale do Piracicaba.

Até o momento, as doações
foram enviadas em uma carreta, e
outros itens foram carregados em
outras cinco picapes. Três dessas
cargas foram abastecidas com
água, materiais de higiene e rou-
pas de frio, e foram encaminhadas
para o Hangar do Aeroporto de Pi-
racicaba, de onde seguiram de
avião para o Rio Grande do Sul.
Além disso, outras duas cargas
de picapes, contendo mantimen-
tos, foram entregues diretamen-
te ao Exército de Formiguinhas.

A campanha do Pecege se ini-
ciou no dia 06 de maio e segue aberta
até o dia 14 deste mês, podendo ser
prorrogada. Todas as doações e
transportes foram realizados por
voluntários que surpreenderam
pela participação na Corrente do
Bem em Prol do Rio Grande do Sul.

"Imensamente grata a todos
que colaboraram e ajudaram com
as doações no Pecege e em toda Pi-
racicaba. As doações entregues pela
área Social do Pecege já foram des-
carregadas em São Sebastião do Caí,

As doações arrecadadas pelo Pecege foram enviadas em
uma carreta, juntamente com outras doações de Piracicaba

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Pecege realiza SOS
Rio Grande do Sul

no Rio Grande do Sul. Este é ape-
nas o início de uma grande campa-
nha que toda a comunidade pira-
cicabana precisa abraçar em prol
do Rio Grande do Sul ", ressalta
a voluntária, Susana Barizon.

De acordo com gestora de Res-
ponsabilidade Social do Pecege,
Daiane Fausto, o Pecege é uma ins-
tituição comprometida com a
transformação social. "Além das
doações, estamos oferecendo apoio
aos alunos do RS por meio do nos-
so programa de bolsas de estu-
dos. Agradecemos a todos que
estão contribuindo com nossa
campanha. Juntos, podemos fa-
zer a diferença!", afirma Daiane.

Na sexta-feira, dia 10, um ca-
minhão disponibilizado por uma
empresa local fez a retirada de
mais doações realizadas pelo Ins-
tituto Pecege. Os itens foram leva-
dos e armazenados em uma trans-
portadora localizada na saída de
Saltinho e carregados no sábado
de manhã junto com demais arre-
cadações realizadas em Piracica-
ba. A carreta que foi disponibiliza-
da por outro empresário seguiu
para o RS e chegou dia 12/05 à tar-
de em São Sebastião do Caí - RS.

DOAÇÕES - As doações po-
dem ser feitas diretamente na
sede do Pecege. A prioridade nes-
te momento é para doações de água
e alimentos.  Informações pelo e-
mail: pecegesocial@pecege.com
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PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
DISPENSA Nº 01/2024 – LEI Nº 14.133/2021

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO COM BASE NO ART. Nº 75, INCISO II DA Lei 14.133/2021

A Prefeitura Municipal de Mombuca – SP, em conformidade com Art. 75, inciso II -  da Lei
Federal n.º 14.133/2021, torna público aos interessados que pretende realizar SERVIÇOS DE
SONDAGEM DE SOLO PARA FUTURA EXECUÇÃO DE PONTES RURAIS NAS ESTRADAS
MBC 060 E MBC 145, conforme especificações constantes no Termo de Referência, podendo
eventuais interessados apresentar Propostas de Preços adicionais no prazo de 03 (Três) dias
úteis, a contar da publicação, oportunidade em que a administração escolherá a mais vantajo-
sa. Limite para Apresentação da Proposta de Preços: 16/05/2024 ás 17:00 h. Critério de
julgamento: MENOR VALOR GLOBAL. A proposta poderá ser encaminhada para o e-mail:
mombuca@uol.com.br ou realizar o protocolo do documento junto ao setor de protocolos
na Prefeitura Municipal, até a data e horário limites. O termo de Referência da Dispensa,
contendo as especificações do objeto estará disponível no Site Oficial da Prefeitura Munici-
pal de Mombuca – SP. Informações poderão ser obtidas junto ao setor de Compras e Licita-
ção, em dias úteis, no horário compreendido entre 08H00 e 17H00. Mombuca – SP, 13 de
Maio de 2024. Rogério Aparecido Alcalde – Formiguinha - Prefeito Municipal

CHAMAMENTO PÚBLICO N° 26/2024 - EXPLORAÇÃO DO EVENTO
"ENCONTRO DE MOTOCICLISTAS -  XXI EXPO MOTO SHOW"

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Chamamento Público nº 26/2024 - Processo nº: 356/2024 - Objeto: EXPLORA-
ÇÃO DO EVENTO "ENCONTRO DE MOTOCICLISTAS - XXI EXPO MOTO SHOW"-
Início do recebimento da solicitação de credenciamento a partir de 15 de
maio de 2024.  Sessão Pública da abertura dos envelopes, dia 29 de maio
de 2024, às 10:00 horas, na Sala de Licitações da Prefeitura Municipal de São
Pedro, sito à Rua Valentim Amaral, nº 748 - Centro,  São Pedro/SP. O edital com-
pleto encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a
Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223
ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pe-
dro, 13 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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FALECIMENTOS
SRA. MARIA DIRCE DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 77 anos, filha dos fina-
dos Sr. Germinio da Silva e da
Sra. Maria do Carmo e Silva;
deixa os filhos: Aminadab; Wan-
drey; Adriana; Claudia e Simo-
ne. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 16h00 do Velório Me-
morial Bom Jesus, sala “01”
para o Cemitério Parque São
Pedro, na cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RUTE CRISTINA DE OLI-
VEIRA BABONI faleceu ontem,
nesta cidade, contava 42 anos,
filha do Sr. Francisco Geraldo
de Oliveira, era casada com o
Sr. Marcos Antonio Baboni; dei-
xa os filhos: Mariana Vitoria de

Oliveira; Mayara Libini de Oli-
veira Baboni; Mirian de Oliveira
Baboni; Mirella Luana de Oli-
veira Baboni e Milena Emanu-
ele de Oliveira Baboni. Deixa
netos, irmãos, cunhados, so-
brinhos; demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala “07”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CELESTINA BAL-
LISTERO TORDIN faleceu dia 11
p.p., nesta cidade, contava 93
anos, filha dos finados Sr. João
Ballistero e da Sra. Antonia Fis-
cher, era viúva do Sr. Erzio Tor-
din; deixa os filhos: João Luis
Tordin; Ricardo Tordin e Maria
Antonieta Tordin, falecida. Dei-

xa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório da Sau-
dade, sala “04”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEYDE ANTONIA DE OLI-
VEIRA QUINTANO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 85
anos, filha dos finados Sr. Luiz
Antonio de Oliveira e da Sra.
Carmen Granado, era viúva do
Sr. Jose Marques Quintano; dei-
xa os filhos: João Luiz Quintano,
casado com a Sra. Maria Jose
São João Quintano e Jose Car-
los Quintano, falecido. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da

sala “Premium” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ILDA ROSSI faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 82
anos, filha dos finados Sr. Fran-
cisco Canhadas e da Sra. Gre-
goria Baldari, era viúva do Sr.
Jair Rossi; deixa os filhos: Ro-
ger Rossi, casado com a Sra.
Iraci Aparecida Nunes Maciel
Rossi; Marcio Rossi, casado
com a Sra. Viviane Chapani e
Marcos Rogerio Rossi, casado
com a Sra. Thais Bernardino
Nataro Rossi. Deixa os netos:
Vitor Chapani Rossi; Matheus
Nastaro Rossi e Gustavo Nas-
taro Rossi; deixa a bisneta: Elis
Lima Rossi; demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi

realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “03”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA NATALINA CARDO-
SO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 88 anos, filha
dos finados Sr. João Batista de
Lara e da Sra. Maria Julia Ama-
ro, era viúva do Sr. João Cardo-
so; deixa os filhos: Jose Anto-
nio Cardoso, casado com o
Sra. Maria da Pena da Silva
Cardoso; Marcia Maria Cardo-
so Barbosa, casada com o Sr.
Marco Antonio Barbosa; Marino
Cardoso, falecido, deixando vi-
úva a Sra. Aparecida de Fatima
Toledo Cardoso e João Batista
Cardoso, falecido. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h30
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE AQUILES DUARTE fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 57 anos, filho dos fina-
dos Sr. Ernesto Ramos Esteves
e da Sra. Geralda Esteves Du-
arte, era casado com a Sra.
Maria da Gruna Ramos; deixa
os filhos: Lucas Gabriel Ramos
Duarte; Vinicius Ramos Duar-
te; Maicon Vitor Ramos Duarte
e Matheus Junes Ramos Duar-
te. Deixa irmãos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDEMIR DOMINGOS
PRESOTTO faleceu dia 11 p.p.,
nesta cidade, contava 73 anos,
filho dos finados Sr. Primo Pre-
sotto e da Sra. Mirtes Maria Ori-
ani Presotto, era casado com a
Sra. Geni de Fatima Geraldin
Presotto; deixa os filhos: Suel-
len Presotto Gonzales, casada
com o Sr. Marcos Fernando
Gonzales e Felipe Presotto, ca-
sado com a Sra. Aline Bottene
Presotto. Deixa netos demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
11h00 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDETE MARIA GALUC-
CI faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 72 anos, filha dos

finados Sr. José Galucci e da
Sra. Ornesia Barbieri Galucci,
era viúva do Sr. Antonio Ulisses
da Conceição; deixa os filhos:
Claudia Simone Lopes, casa-
da com o Sr. Benedito Pires
da Silva Neto e Carlos Alberto
Lopes. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE AFONSO MALAQUI-
AS faleceu dia 10, nesta cida-
de, contava 71 anos, filho dos
finados Sr. Pedro Malaquias e
da Sra. Messias Ferreira de Bri-
to, era casado com a Sra. Isoli-
na Nunes de Oliveira Malaqui-
as; deixa os filhos: Rejane Nu-
nes Malaquias; Luana Nunes
Malaquias, casada com o Sr.
Murilo Alcarde Sanches; Ale-
xandre Nunes Malaquias e Lu-
ciana Nunes Malaquias, fale-
cida. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 11,
tendo saído o féretro às 15h30
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDEMIR DOMINGOS
PRESOTTO faleceu dia 11, nes-
ta cidade, contava 73 anos, fi-
lho dos finados Sr. Primo Pre-
sotto e da Sra. Mirtes Maria Ori-
ani Presotto, era casado com a
Sra. Geni de Fatima Geraldin
Presotto; deixa os filhos: Suel-
len Presotto Gonzales, casada
com o Sr. Marcos Fernando
Gonzales e Felipe Presotto, ca-
sado com a Sra. Aline Bottene
Presotto. Deixa netos demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 12,
saindo o féretro às 11h00 da
sala “A”, do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole.

SR. LAURO NUNES faleceu dia
10, nesta cidade, contava 79
anos, filho dos finados Sr. Luiz
Manoel Nunes e da Sra. Edvi-
ges Matildes Nunes, era viúvo
da Sra. Ione Pereira Nunes;
deixa os filhos: Rita de Cassia
Pereira Nunes Cachoeira; Lau-
ri Miguel Pereira Nunes, faleci-
do; Regiane Edvirges Pereira
Nunes; Simone Aparecida Fer-
nandes Souza e Vagner Fernan-
des Nunes. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado dia 11 às 15h00 no Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
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SRA. MARIA JOSÉ MELO DOS
SANTOS faleceu dia 10, nes-
ta cidade, contava 77 anos, fi-
lha dos finados Sr. Sebastião
Tenório dos Santos e da Sra.
Maria Vieira dos Santos, era
viúva do Sr. José Gomes do
Santos; deixa as filhas: Cice-
ra Gomes dos Santos Torre-
zan, casada com o Sr. Julio
Torrezan; Maria Aparecida dos
Santos, casada com o Sr. Gil-
mar Wilson dos Santos; Sil-
vana Gomes dos Santos, ca-
sada com o Sr. Adão Pereira
e Ana Crist ina Gomes dos
Santos. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 11, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório do
Parque da Ressurre ição,
sala “B”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO DE JESUS gale-
ceu dia 10, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filho da Sra. Dul-
ce Maria de Jesus, já falecida,
era casado com a Sra. Luiza
Andre do Nascimento Jesus;
deixa os filhos: Waldir do Nas-
cimento Jesus, falecido; Wal-
deia do Nascimento de Jesus
Souza, casada com o Sr. Moi-
ses Cajazeira de Souza; Geral-
do Nascimento de Jesus; Wal-

mir Nascimento de Jesus, ca-
sado com a Sra. Raquel Cor-
rea de Jesus e Wilma do Nas-
cimento de Jesus, casada com
o Sr. Isaac Esteves da Silva.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 11, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EUNICE LACERDA CAMO-
LESI faleceu dia 11, nesta cida-
de, contava 73 anos, filha dos
finados Sr. José Carvalheiro de
Lacerda e da Sra. Pedrina Al-
ves de Lacerda, era viúva do Sr.
Francisco Antonio Camolesi;
deixa as filhas: Erica Cristina
Camolesi Agostinho, casada
com o Sr. Carlos Rodrigo Agos-
tinho e Janaina Aparecida Ca-
molesi Spina, casada com o Sr.
Rudinei Biachi Spina. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 11, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório
do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
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SRA. ANTONIA APARECIDA
FERREIRA faleceu dia 10pp na
cidade de Piracicaba, aos 72
anos de idade. Era filha do Sr.
Alcides Ferreira e da Sra. Maria
de Lourdes de Abreu Ferreira,
falecidos. Deixa a filha: Alessan-
dra Aparecida Ferreira Vassão.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 11pp as 15:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemitério Parque
da Paz. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDINIZ LUCIO DE ARAU-
JO faleceu dia 11pp na cidade
de Piracicaba, aos 80 anos de
idade e era casado com a Sra.
Ezilma Moura de Araújo. Era fi-
lho do Sr. Lucio Enoch de Araú-
jo e da Sra. Maria Julia de Araú-
jo, falecidos. Deixa os filhos:
Denilson Moura de Araújo ca-
sado com Renata de Andrade
Bueno e Ana Paula Moura de
Araújo. Deixa netos e demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
as 10:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende - Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA MARIANO DE CAS-
TRO SALVATO faleceu dia 11pp
na cidade de Piracicaba, aos 83
anos de idade e era viúva do Sr.
Ecidir Salvato. Era filha do Sr.
Ignacio Mariano de Castro e da
Sra. Izabel Papesso, falecidos.
Deixa os filhos: Antonio, Valdi-
rene, Idene, Luceia. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem as 14:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Charquea-
da, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Charqueada.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO BENJAMIM PEREIRA
DA SILVA faleceu dia 11pp na
cidade de Rio das Pedras aos
3 anos de idade e era filho do
Sr. Genival da Silva e da Sra.
Ana Paula Pereira da Silva.
Deixou os irmãos: Matheus
Pereira da Silva; Marcos Perei-
ra da Silva; Thiago Henrique
Teles da Silva. Deixa demais
parentes. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem às
15:30hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELAINE ALESSANDRA
BARBIERI TREVISAN faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 49 anos de idade e
era casada com o Sr. Fernando
Cesar Trevisan. Era filha do Sr.
Martinho Barbieri, falecido e da
Sra. Maria Sturion Barbieri. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
Á família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSWALDO BALTIERI fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 95 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Anna Do-
minga Patarello Baltieri. Era fi-
lho do Sr. José Baltieri e da Sra.
Therezaq Luchinne, falecidos.
Deixa os filhos: Maria Apareci-
da Baltieri, Maria de Lourdes
Baltieri Pardini, José Luiz Bal-
tieri casado com Elvira Andra-
de Baltieri. Deixa netos, 01 bis-
neto, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 14:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Memorial Bom Jesus - São
Pedro, seguindo para o Cemi-
tério da Saudade São Pedro. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. VERA LUCIA REGONHA
MATIOLI faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 55
anos de idade e era casada
com o Sr. Dorival Matioli. Era fi-
lha do Sr. Antônio Jose Rego-
nha, falecido e da Sra. Rosali-
na Camargo Regonha. Deixa o
filho: Felipe Augusto Regonha
Matioli. Deixa também irmãos,
demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se on-
tem às:14:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição Sala -"A", seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WILSON ARRUDA faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 85 anos de idade e
era viúvo da Sra. Jacira Lazara
Arruda. Era filho do Sr. João Ar-
ruda e da Sra. Maria Tiroldi Ar-
ruda, falecidos. Deixa os filhos:
Ana Maria Arruda dos Santos
casada com Josemar Alves dos
Santos, Isabel Cristina Arruda
Silva ccom Manoel Messias
Nascimento Silva, Daniel Arru-
da casado com Mirian dos San-
tos Arruda. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem às
08:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório de Vila
Rezende - Sala 01, seguindo
para o Cemitério de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LAURINDO RIBEIRO fale-
ceu anteontem na cidade de
Guarulhos, aos 93 anos de
idade e era casado com a Sra.
Lucia Jacomassi Ribeiro. Era
filho do Sr. Arthur Ribeiro e da
Sra. Palmira Rodrigues, fale-
cidos. Deixa os filhos: Arthur
Cesar Ribeiro casado com
Maria Eliane da Silva Ribeiro,
Luiz Carlos Ribeiro casado
com Josenilda Ribeiro e Pau-
lo Rogerio Ribeiro casado
com Maria Ribeiro. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as
13:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Vila Rezende - Sala 03, se-
guindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
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SR. CARLOS ALBERTO DA
SILVA faleceu dia 11pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 45
anos de idade. Era filho do Sr.
Manoel Marcelino da Silva e da
Sra. Iraci Luzia da Silva, faleci-
dos. Deixa a filha: Helen Carla
casada com Mateus. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se an-
teontem as 10:30hs, no Cemi-
tério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MADALENA TEIXEIRA AN-
TONIO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 88 anos
de idade e era viúva do Sr. Tufi
Antonio.  Era filha do Sr. Ama-
deu Teixeira de Almeida e da
Sra. Maria Teixeira, falecidos.
Deixa os f i lhos:  Fernando
Francisco Antonio casado
com Si lvana Barbosa dos
Santos, Maria Filomena Anto-
nio, Adelia Mara Antonio Lou-
reiro casada com Ricardo Ri-
beiro Loureiro. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 06, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MIGUEL GUEDES NETO
SILVA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 56 anos
de idade e era casado com a
Sra. Elizabete Maria Duarte
Silva.  Era filho do Sr. Manuel
Lino Silva, falecido e da Sra.
Neusa Guedes Silva. Deixa os
filhos: Crislaine Duarte Silva,
Gizelle Duarte Sillva, Manoel
Lino Silva Neto,  Katlen Mayra
Duarte Silva, Osvaldo Guedes
Silva Sobrinho, Ana Kelly Du-
arte Silva. Deixa genros, noras,
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende - Sala
01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM LUCIANO GERCINO
DOS SANTOS faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 30
anos de idade. Era filho do Sr.
Gercino José dos Santos, fale-
cido e da Sra. Neuza Maria da
Conceição. Deixa os filhos: Isa-
bela e Pedro Henrique. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 15:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Anhembi, seguindo para o
Cemitério Municipal de Anhem-
bi. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO VALDEMAR DA
SILVA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 52 anos de
idade. Era filho do Sr. Valdemar
Sebastião da Silva, falecido e
da Sra. Maria Anunciata da Sil-
va. Deixa os filhos: Gabriel ca-
sado com Maiara, Allison, An-
thony, Samuel, Erick. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos.
O Velório ocorrerá hoje na Sala
Diamante no Memorial Metropo-
litano de Piracicaba a partir das
08:00hs até as 14:00hs, em se-
guida haverá a Cerimônia de ho-
menagens póstumas no Salão
Nobre também no mesmo lo-
cal. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ANTONIA APARECIDA
FERREIRA faleceu dia 10 na ci-
dade de Piracicaba, aos 72
anos de idade. Era filha do Sr.
Alcides Ferreira e da Sra. Ma-
ria de Lourdes de Abreu Fer-
reira, falecidos. Deixa a filha:
Alessandra Aparecida Ferrei-
ra Vassão. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 11 as
15:30hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras, seguindo para
o Cemitério Parque da Paz. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
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BILIONÁRIO
Um imigrante do Laos que

tem câncer levou US$ 1,3 bilhão
(cerca de R$ 6,6 bi) na loteria
em Oregon, nos Estados Unidos.
Cheng Saephan, de 46 anos, re-
tirou já retirou o prêmio.

Ele  nasceu no Laos e che-
gou aos EUA em 1994, mora
em Portland há 30 anos. Ele
luta contra um câncer há 8
anos e faz quimioterapia.

O homem já trabalhou
como mecânico para uma
empresa aeroespacial.

GRATIDÃO
"Sou grato pela loteria e

como tenho sido abençoado com
esse prêmio. Poderei cuidar da
minha família e da minha saú-
de, minha vida mudou. Agora
posso abençoar minha família e
contratar um bom médico para
mim", disse Cheng Saephan

RECONHECIMENTO
Falou ainda que ele e sua

esposa, Duanpen, de 37 anos,
estão ficando com metade do
dinheiro, e o restante está
indo para uma amiga, Laiza
Chao, de 55 anos, que havia
contribuído com US$ 100
(cerca de R$ 510) para com-
prar com eles um lote de bi-
lhetes da chamada 'powerball

jackpot', com bolas sorteadas
como na loteria brasileira.

Como optaram por um pa-
gamento único do prêmio em
vez de o receberem parcelado
via anuidades pelos próximos
30 anos, Cheng e sua esposa
vão levar para casa US$ 422
milhões (R$ 2,16 bi) após im-
postos federais e estaduais. Eles
têm dois filhos pequenos.

Paciente de câncer, Cheng
Saephan disse que se pergun-
ta "como vou ter tempo para
gastar todo esse dinheiro?" e
"por quanto tempo viverei?".

FÉ
Cheng revelou que nas se-

manas que antecederam o sor-
teio ele escreveu os números do
jogo em um pedaço de papel e
dormiu com ele embaixo do tra-
vesseiro. Ele rezou para ganhar,
dizendo: "Preciso de ajuda -
não quero morrer ainda, a me-
nos que tenha feito algo pela
minha família primeiro".

Segundo a Loteria de Ore-
gon, o prêmio de US$1,3 bi-
lhão (cerca de R$ 6,6 bi) é o
oitavo maior da história dos
EUA todos os jogos de loteria
do país. O maior prêmio da lo-
teria dos EUA foi de US$2,04
bilhões (R$ 10,44 bi), entre-
gue na Califórnia em 2022.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701
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